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Décès
Mme Frieda Barbezat, née Jäggi

96 ans, La Côte-aux-Fées

Au cours de cet été caniculaire et 
presque sans l’once d’une goutte d’eau, il 
est hautement probable que vous en ayez 
mangé : la mozzarella. En septembre 2018, 
le Bulletin du lait de l’Office fédéral de 
l’agriculture (OFAG) révélait que le fromage 
le plus consommé par les Suisses était la 
mozzarella, devant des fleurons de notre 
production fromagère, comme le gruyère, 
l’emmental, l’appenzeller, le vacherin ou 
encore le raclette du Valais. Cette analyse 
fait sourire d’ironie Daniel Stähli. « Ces clas-
sements recensent tous les fromages à pâte 
filée », recadre-t-il, en ajoutant que son pro-
duit n’a « rien à voir » avec ceux-ci. En effet, 
lorsque le fromager de Travers nous propose 
de déguster une de ses boules de mozzarella 
au lait de bufflonne, l’aspect, la texture puis 
le goût n’ont pas grand-chose en commun 
avec ce que l’on trouve malheureusement 
trop souvent dans nos assiettes.

L’histoire de la fabrication de ce fro-
mage, originaire de la partie sud de botte 
italienne, au Val-de-Travers remonte à une 
vingtaine d’années, au tournant du siècle. 
Dans une volonté de diversification, l’agri-
culteur vallonnier accepte de creuser une 
idée née avec divers partenaires de créer un 
élevage de bufflonnes. Très vite, et après des 
voyages en Italie, il constate que l’exploi-
tation pourrait être rentable et profitable. 
Le 19 janvier 2000, 16 bêtes venant de la 
Botte, 9 bufflonnes et 7 bufflons, arrivent 
au Vallon, après plusieurs démarches admi-
nistratives et sanitaires. À l’époque, c’est 
une première et une opération de pionnier. 
Au départ, l’exploitation vend le lait de ce 
troupeau, mais rapidement naît la volonté 
de transformer cet or blanc laiteux et de le 
commercialiser directement. Ainsi, Daniel 
Stähli va observer, questionner, s’informer, 
sur la fabrication de la fameuse mozzarella, 
en Italie, où il n’est pas toujours totalement 
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le bienvenu, dans un pays et dans une acti-
vité où le savoir-faire ne s’apprend pas, mais 
est su dès le plus jeune âge. Rien n’y fait, 
la fromagerie Stähli produit et vend à ses 
propres clients ses mozzarella depuis 2007.

Rien à envier à une AOP

Au regard de l’évolution du marché et 
de la place prépondérante que prend le fro-
mage à pâte filée du sud de la Botte, on peut 
penser que Daniel Stähli fut un visionnaire, 
il réfute. « Nous avons pris ce choix au bon 
moment », tranche-t-il avec son franc-parler, 
peut-être tout juste avance-t-il le terme de 
« pionnier ». Quoi qu’il en soit, depuis une 
quinzaine d’années, la mozzarella du Val-
de-Travers a connu une « belle croissance » et 
acquise « une belle notoriété ». Les chiffres, 
Daniel Stähli ne les apprécie pas tellement, 
aussi, nous ne parlons ni de quantité de pro-
duction, ni de nombres de clients, mais, il 
nous avoue tout de même que l’entreprise 
délivre plus de 200 supermarchés en Suisse 
romande et que plusieurs grossistes spécia-
lisés dans la gastronomie proposent son pro-
duit. Une mozzarella qui semble être appré-
ciée par quelques restaurateurs de la région 
(lire encadré).

Justement, qu’est-ce qu’une bonne mozza-
rella ? « Elle doit être onctueuse, juteuse, avec 
un arôme lacté légèrement acidulé et faire plaisir 
au palais », explique Daniel Stähli en coupant 
son produit. Après dégustation, il est vrai que 
celle du Val-du-Travers coche toutes les cases. 
Néanmoins, parvient-elle à la hauteur d’une 
AOP mozzarella di buffala Campana ? « Je 
pense que nous n’avons rien à envier à l’appel-
lation », estime Daniel Stähli, qui nous dresse 
en vitesse les atours de la certification qui per-
met moult adaptations au cahier des charges, 
comme des transferts de lait en camion, et 
parfois de l’étranger. Pour la famille Stähli, 
le processus de fabrication entre l’arrivage du 
lait à la fromagerie et l’obtention du produit 
final, il n’y a que 7 heures, chose rare pour un 
même produit selon Daniel Stähli. Par hasard, 
le fromager a une mozzarella d’Italie au fri-
gidaire. Place à une petite dégustation com-
parative, et il faut reconnaître que la boule 
blanche du Val-de-Travers est plus goûteuse 
et agréable en bouche.

Un lait, plusieurs produits

Son lait de bufflonne, Daniel Stähli 
ne le réserve pas que pour la fabrication 
de mozzarella. Depuis plusieurs années, 
le fromager élargit son panel de produits 
à base de ce lait plus riche que celui de 
vache, mais également plus digeste, 
en proposant désormais de la burrata, 
variante fromagère du sud de l’Italie où 
une boule de mozzarella est farcie de 
crème, et de la stracciatella, autre fro-
mage à pâte filée originaire des Pouilles.
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Temps modernes, jours obscurs
La semaine dernière, un triste anniversaire était 
rappelé, celui de la (re)prise de Kaboul par les 
talibans. Ces derniers scandaient au monde 
incrédule quʼils avaient changé. Après 365 jours 
de pouvoir, il semble que non rien nʼa changé et 
que tout a continué…
Tous les observateurs attestent du même fait, 
la lente invisibilisation de la femme de lʼespace 
public et un long emmurement dans un rôle 
mutique où sa vie ne lui appartient plus.
En 2022, la sécularisation inévitable de notre 
monde nous apparaît soudain comme un mirage. 
Le retour en arrière se constate partout, où 
toujours pour des motifs religieux, libertés des 
femmes et libertés tout court sont sans cesse 
remises en question.
En 2016, un écrivain érudit osait avec saga-
cité énoncer une évidence : « Dieu est une idée 
dépassée ». Les sciences modernes répondant 
désormais aux questionnements originels et 
éthiques, lʼhumanité « devait apprendre à vivre 
dans un monde sans dieux ». Cette obsolescence 
programmée, cʼest Salman Rushdie qui la procla-
mait… Le 12 août, lui aussi était la victime de 
lʼobscurantisme et du fanatisme religieux.

Rabov

Terroir et gastronomie

Stähli, comme un parfum d’Italie
C’est le fromage estival par excellence : la mozzarella et qui plus 
est son summum, celle au lait de bufflonne. Venue de Campanie 
et du sud de l’Italie, la boule de pâte filée s’est, depuis plusieurs 
années, imposée comme un ingrédient indissociable des beaux 
jours et des salades d’été. Hors, la famille Stähli en produit à 
Travers depuis plus de quinze ans. Rencontre avec un des pionniers 
de la mozzarella suisse, Daniel Stähli.

Daniel Stähli. © Loïc Valverde

Voir suite en page 3
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APPROVISIONNEMENT EN EAU 
POTABLE DE NOS POPULATIONS 
EN CETTE PÉRIODE CLIMATIQUE 
PARTICULIÈRE

Les conditions climatiques particulières de cet été ont mis à rude 
épreuve nos ressources en eau.

Les stations de traitement, ainsi que les treize réservoirs de nos diffé-
rents villages, sont alimentés principalement par de l’eau de source, 
que complètent trois pompages dans  la nappe phréatique. Quelques 
secteurs de notre territoire sont alimentés en eau potable par d’autres 
réseaux, comme le Mont-de-Travers, qui est alimenté par la commune 
de Brot-Plamboz, la région des Plânes par celle de Provence, ainsi que 
la Montagne-de-Buttes et Les Bayards par le réseau SEMVER.

Le défi cit de précipitations que nous avons vécu jusqu’à la mi-août 
n’a pas permis un renouvellement suffi sant des nappes et sources. 
Il devenait diffi cile de fournir de l’eau potable en quantité suffi sante 
pour tous. Le premier village touché a été Buttes, où le Conseil com-
munal a dû se résigner à prendre des mesures contraignantes depuis 
le 5 août. La source de la Longeaigue, qui est la seule ressource pour 
ce village, ne permettant plus de couvrir les besoins en eau, il a fallu 
organiser des transports d’eau quotidiens par camion. Il est à noter 
qu’avec l’aide de la population et le respect des restrictions mises en 
place, la consommation est passée dans ce village de 400 m3 par jour 
en moyenne à 250 m3 par jour.

Malheureusement, au vu de la diminution constante du niveau des 
nappes et du non-renouvellement de celles-ci, il a été nécessaire 
d’étendre les mesures à l’ensemble du territoire communal à partir du 
vendredi 12 août.   

Depuis une semaine et demie, la pluie est revenue, mais  le cycle de 
renouvellement naturel peut prendre plusieurs semaines avant un re-
tour à une situation normale. Les nappes sont toujours à un niveau trop 
bas pour faire face aux besoins des mois de septembre et d’octobre, 
traditionnellement secs.

Dès lors, le Conseil communal remercie la population pour l’effort 
déjà consenti, mais il doit maintenir les restrictions et recommander 
de continuer à utiliser l’eau de façon parcimonieuse. Cela permettra 
ainsi de passer cette période critique sans devoir mettre en place une 
distribution d’eau par des bouteilles ou camions-citernes.

Pour terminer, après deux ans de travaux, le plan d’alimentation en 
eau potable de notre commune (PGA) est en cours de fi nalisation. La 
commune aura ainsi à disposition un outil de pilotage indispensable 
qui lui permettra de planifi er et d’organiser les ressources, les réseaux 
et les réservoirs pour les décennies à venir. Tout cela en prenant en 
compte au mieux l’évolution climatique et les contraintes inhérentes. •

UN EFFECTIF DE RENTRÉE
INÉDIT DEPUIS 10 ANS !

Après six semaines de vacances d’été bien méritées, ce ne sont pas 
moins de 1’352 élèves pour un total de 73 classes qui ont repris le 
chemin de leurs collèges ce lundi dans notre cercle scolaire. Il s’agit 
de 65 élèves de plus que l’an dernier, il faut remonter à l’année sco-
laire 2013-2014 pour retrouver un effectif équivalent. Il est toutefois à 
noter qu’une petite trentaine d’élèves ukrainiens ont contribué à une 
telle augmentation de nos effectifs.

Les défi s de la direction seront la continuité du programme PRIMA 
(enseignement de l’allemand par immersion), l’introduction du pro-
gramme cantonal « éducation numérique » ou encore la mise en 
œuvre d’une classe de scolarité alternée aux Bayards, avec en ligne 
de mire une école à visée aussi inclusive que possible, qu’elle soit 
provisoire ou qu’elle s’inscrive dans la durée. 

Last but not least, les travaux d’extension du collège de Longereuse 
nécessiteront, dès septembre, souplesse et mobilité dans l’utilisation 
des divers espaces. •

MISES À L’ENQUÊTE

Les nouvelles mises à l’enquête publique sont à consulter au service de l’amé-
nagement du territoire à Couvet.
Plus d’informations : www.vdt.ch/page/mises-lenquete-publique

ADRESSES DATE LIMITE OPPOSITION
Couvet - Rue du Pré-Jorat 14 29 août 2022
Môtiers - Rue du Moulinet 1c 29 août 2022
Les Bayards - Les Places 5 29 août 2022
Noiraigue - Rue des Rettes 31 29 août 2022
Couvet - Rue Saint-Gervais 20 29 août 2022
Môtiers - Clos du Terreau 6 29 août 2022
Fleurier- Rue Dr Edouard-Leuba 1 5 septembre 2022
Travers – Sur le Vau 1 5 septembre 2022
Boveresse – Rue du Collège 1 5 septembre 2022
Les Bayards – Quartier-du-Milieu 94 5 septembre 2022
Couvet – Sur le Crêt 1 12 septembre 2022

ANNONCES

CONTRÔLE DES CHAMPIGNONS

Le contrôle des champignons est effectué gratuitement par Mme Frédérique 
Clerc tous les lundis du 5 septembre au 31 octobre 2022 (sauf les lundis 12 
et 26 septembre 2022), dans le hall d’espaceVAL à Couvet, Clos-Pury 15, de 
17 h 30 à 18 h 30 et toute l’année sur appel téléphonique et sur rendez-vous 
au 078 801 84 44.

RÉCEPTION DES NOUVEAUX HABITANTS ET DES NOUVEAUX
NATURALISÉS

Chaque année, le Conseil communal convie à une réception les personnes 
nouvellement arrivées à Val-de-Travers. Depuis 2021, les nouveaux naturalisés 
sont également conviés. La cérémonie se déroulera cette année le samedi 10 
septembre, à 11h30, à la buvette du CLAN à Noiraigue.
Si certains nouveaux habitants (arrivés entre juillet 2021 et juin 2022) n’ont 
pas reçu d’invitation, ils sont priés de bien vouloir s’annoncer auprès de la 
Chancellerie (032 886 43 90 ou Chancellerie.VDT@ne.ch). 

INFORMATIONS PRATIQUES

TAILLE DES HAIES,
DES BRANCHES D’ARBRES

Nous rappelons aux propriétaires 
riverains de routes communales 
que les branches d'arbres et les 
haies doivent être coupées confor-
mément à la législation en vigueur.

Les branches d'arbres qui sur-
plombent la chaussée à moins 
de 4,5 m doivent être taillées, de 
même que celles qui dépassent le 
bord de la chaussée ou masquant 
la signalisation.

Les haies en bordure de la voie 
publique doivent être coupées de 
façon à ne pas gêner la circulation, 
limiter la visibilité, obstruer l'éclai-
rage public ou masquer la signali-
sation. Les bornes hydrants seront 
accessibles en tout temps.

Un délai échéant le vendredi 30 
septembre 2022, est imparti aux 
propriétaires pour procéder à l'éla-
gage de leurs arbres et haies, faute 
de quoi, ce travail sera exécuté à 
leurs frais.

À LA RECHERCHE 
D’UN EMPLOI ?

Consultez nos offres d’emploi 
sous Facebook, NEMONews 
et www.val-de-travers.ch/page/
offres-demploi
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AU PREMIER RANG DE GAUCHE A DROITE : ALAIN VOIROL ET JIMMY ROBERT. AU DEUXIÈME RANG : JULIE PIPOZ,
CÉLINE ROBERT-NICOUD, EMILIE GIBSON, NATACHA MARTIN, MIREILLE CALAME, SARA DE PELLEGRIN. AU TROISIÈME RANG : 
SARA CAMOZZI, VIRGINIA BORS DUVANEL, ANNETTE D'EPAGNIER, VIRGINIE BARRAUD REY, FABIENNE EICHENBERGER, KATIA
LEUBA. MANQUENT : ISABELLE EGGER, ANA SILVIA JOCA VASSQUES LOOSLI, LAURENT WENKER.

VOS COLLABORATEURS COMMUNAUX

COLLÈGE PRIMAIRE DE FLEURIER
Inauguré en le 22 octobre 1888, le nouveau collège primaire de Longereuse a également abrité 
l’Ecole secondaire jusqu’en 1892, transférée depuis lors dans le « petit collège » de la rue du 
Temple. Dorénavant, ce sont les classes d’école primaire qui occupent ce vénérable bâtiment.
A ce jour, quelque 190 élèves, répartis dans 11 classes des degrés 3 à 7, ainsi que la classe dite 
Passer’Ailes, occupent ce collège. On relèvera enfin que la grande salle polyvalente de l’entre-
sol regroupe 12 ordinateurs favorisant l’éducation numérique des jeunes élèves. •
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Des produits fruits de longs pro-
cessus de tests dans l’objectif de 
diversifier l’offre de la fromagerie, 
comme l’est aussi la tomme ou des 
glaces au lait de bufflonne. Une 
offre multiple qu’il faut faire décou-
vrir à la clientèle. « C’est un tra-
vail de prospection, de dégustation 
publique, de persuasion des direc-
teurs des achats », explique Daniel 
Stähli, en avouant que depuis deux 
ans et la pandémie, le lien avec le 
public a été interrompu. Toutefois, 
il note que sa meilleure publicité est 
la qualité et le « bouche-à-oreille ».

Depuis maintenant plus de vingt 
ans d’élevage de bufflonnes et une 
quinzaine d’années de production 
de fromage avec ce lait, Daniel 

Stähli voit toujours un potentiel 
et un « avenir agricole » dans cette 
voie, et ce, contre certaines mau-
vaises langues. « Je crois pouvoir 
dire que nous sommes un élevage 
référence en Europe », avance-t-il, en 
mettant en avant la qualité géné-
tique du cheptel familial. Famille, 
c’est justement la manière de fonc-
tionner des Stähli, d’où notre inter-
rogation légitime sur le futur, une 
relève est-elle présente ? « Je peux 
dire que la relève est multiple, abon-
dante, directe et indirecte », pré-
cise-t-il avec satisfaction. Certai-
nement, une bonne nouvelle pour 
une exploitation pionnière et qui 
continue d’innover, le projet de lan-
cer une fabrication de scamorza, 
fromage à pâte filée et fumé, est 

Stähli, comme un parfum d’Italie Et côté cuisine ?
Depuis plusieurs années, la fromagerie Stähli est l’un des fournisseurs 

de l’Hôtel de l’Aigle à Couvet qui propose à ses clients différents produits 
issus de l’élevage de bufflonnes. « En matière de mozzarella je ne mange plus 
que celle-ci », avoue Arnaud Destribois, sous-chef à l’Aigle depuis quatre ans. 
« Elle ne ressemble en rien à ce qu’il y a dans le commerce. Elle est plus juteuse, 
plus filandreuse et avec un goût plus marqué », poursuit-il, en ajoutant que 
le facteur de proximité a son importance également. Et en cuisine, Arnaud 
Destribois explique que le fromage à pâte filée peut aussi se travailler dans 
certaines recettes. « Pour une balade gourmande, nous avons élaboré un cake 
à la mozzarella et aux tomates séchées. Et en fondue, cela marche bien », avance 
le cuisinier qui apprécie aussi travailler la viande de bufflonne de l’exploi-
tation. Une viande relativement maigre et dont le goût se situe entre celui 
du bœuf et celui du bison. Enfin, il y a quelques années, pour la chaîne 
de télévision Canal Alpha, le chef de la Maison du Prussien, Jean-Yves  
Drevet, aux 16 points Gault & Millau, s’était également prêté au jeu d’ap-
prêter la mozzarella de la famille Stähli en crème froide pour accompa-
gner une entrée de palée du lac de Neuchâtel. La vidéo et la recette en 
question sont aisément accessibles sur le site internet de la chaîne. De 
quoi donner quelques inspirations et sortir de l’indémodable « Insalata 
caprese »

Cora
Enfin « une vraie inauguration officielle »

Ses nouveaux locaux, rue du 
patinage 1 à Fleurier, le Centre 
œcuménique de rencontre et d’ani-
mation, ou plus simplement le Cora, 
les occupe depuis plus d’une année, 
mais jusqu’alors aucune inaugura-
tion digne de ce nom n’avait pu se 
tenir en raison de la pandémie de 
Covid-19. « Nous avions fait deux 
petites choses, en décembre 2020 et 
en mai 2021. Enfin, nous avons une 
vraie inauguration officielle », sourit  
Alexis Boillat, président de l’asso-
ciation, heureux que ce manque-
ment soit désormais comblé. Ainsi, 
même si une grande partie des habi-
tants du Val-de-Travers connaissent 
déjà les lieux, ils étaient nombreux 
à les visiter, samedi dernier, lors 
des portes ouvertes et à assister 
à la cérémonie et aux différentes 
allocutions des invités. « Même hier 
(ndlr : vendredi 19 août), ça n’a pas 
arrêté de défiler », complète Alexis 
Boillat, avant d’accueillir de nou-
veaux visiteurs.

Dès 10 h, le Bric-café se remplit 
rapidement et certaines personnes 
flânent entre les étagères du Bric-
à-brac. D’autres découvrent pour 
la première fois le nouvel espace 
et laissent échapper à demi-voix 
quelques exclamations en décou-
vrant la grande salle Joly et l’amé-
nagement des lieux. Une certaine 
effervescence se ressent et qui n’est 
en rien contrecarrée par la météo 

Le week-end dernier, le Cora a convié la population du Val-de-Travers à ses portes ouvertes et à l’inauguration officielle de ses nouveaux locaux à Fleurier. Un nouvel espace, 
réunissant le Bric-à-brac, le Bric-café et les bureaux de l’association, ouvert depuis 2021 mais qui, à cause de la pandémie, n’avait jamais eu droit à une cérémonie en bonne 
et due forme. C’est désormais chose faite.

mitigée de la matinée. Le président 
du Cora et sa directrice Christelle 
Isler accueillent les visiteurs en 
leur présentant les différents béné-
voles de l’association, car au-delà 
d’inaugurer officiellement ces nou-
veaux locaux en présence notam-
ment de Frédéric Mairy, conseiller 
communal en charge du dicastère 
de l’économie, des finances, de la 
cohésion sociale et de la santé et de 
la conseillère d’État Florence Nater, 
cheffe du département de l’emploi 
et de cohésion sociale, cette jour-
née était avant tout celle de ces 
bénévoles quotidiens sans qui le 
Cora ne pourrait exister.

Lieu où « la langue 
du cœur » s’exprime

À l’heure des discours, cet 
exceptionnel investissement béné-
vole fut mis en valeur par les ora-
trices et orateurs de la cérémo-
nie. En président de l’association, 
Alexis Boillat a présenté chacune 
et chacun par un mot-clé différent : 
« impulsion » pour Daniel Deve-
noges, diacre et instigateur parmi 
d’autres du Cora en 1978, « ancrage 
régional » pour la commune de Val-
de-Travers représentée par Frédéric 
Mairy, « bénévolat » à l’égard d’Isa-
belle Girod, présidente de Bénévo-
lat Neuchâtel et « reconnaissance 
cantonale » envers Florence Nater. 
Durant son introduction, Alexis 

Boillat a lu à l’assemblée pré-
sente les mots adressés par lettre 
de Friedrun Burkhalter, marraine 
de ces nouveaux lieux, et de cette 
« nouvelle maison du Cora », où l’on 
« parle surtout la langue du cœur ». 
Sur ces « magnifiques paroles » de 
Madame Burkhalter, le président 
de l’association a laissé la place 
aux autres intervenants et interve-
nantes.

En tant que poseur « de la pre-
mière pierre », Daniel Devenoges 
a rappelé au public l’origine du 
projet en 1978, la volonté entre 
les paroisses catholique et protes-
tante de répondre à « des lacunes » 
pour œuvrer en commun aux 
besoins « des aînés, des isolés et des 
enfants ». Une réflexion, au sein 
d’un comité commun qui aboutira 
à la création du Cora. Sur le ton 
de la plaisanterie, l’ancien diacre 
s’est extasié sur « la magnifique et 
nouvelle structure » de l’association, 
alors qu’à l’époque on lui avait dit 
« que le Cora n’avait pas d’avenir ». 
Une petite pique envers d’anciens 
détracteurs, qui a fait rire le public. 
Dans son intervention, Frédéric 
Mairy a aussi convoqué les souve-
nirs, en se remémorant ses années 
de jeunesse où les locaux du Cora 
étaient les seules accessibles à la 
jeunesse en dehors des cafés et où 

il prenait plaisir à venir y jouer au 
baby-foot ou au billard. Le conseil-
ler communal a souligné, un « lieu 
vivant » qui participe au développe-
ment d’une région et qui a su évo-
luer avec son temps grâce notam-
ment à un investissement bénévole 
qu’il a tenu à remercier.

« Modèle » pour 
la cohésion sociale

Pour sa part, Isabelle Girod, 
de Bénévolat Neuchâtel, a sou-
haité également mettre en exergue 
l’engagement bénévole au sein du 
Cora, association où s’exprime 
parfaitement, « la loi du don et du 
contre-don », un lien social dans 
lequel donner, recevoir et rendre 
s’imbriquent, et qui créent un 
cercle précieux pour la société 
dans sa globalité. Lors de sa prise 
de parole, Florence Nater a aussi 
axé son discours sur l’apport social 
de l’association. La conseillère 
d’État a qualifié le Cora de « bel 
exemple intergénérationnel de lieu 
d’entraide, de solidarité, multiple et 
créatif » et voyait dans cette struc-
ture « un modèle » pour la cohésion 
sociale. Sa présence à cette inau-
guration des nouveaux locaux du 
Cora touchait particulièrement la 
conseillère d’État en charge de la 
cohésion sociale.

Il y a plusieurs années, alors 
qu’elle travaillait pour l’association 
neuchâteloise d’accueil et d’action 
psychiatrique (Anaap), Florence 
Nater avait œuvré en collaboration 
avec le Conseil communal d’alors 
en faveur d’un projet d’antenne 
de cette association au sein des 
locaux du Cora, ce qui est le cas 
aujourd’hui. La conseillère d’État 
a rappelé qu’une telle association 
« s’inscrit dans sa vision » que mal-
gré les parcours de vie, « chacun a 
des ressources à offrir ». Pour finir, 
Florence Nater, comme sa et ses 
homologues, a souhaité longue vie 
au Cora, qui « entretient des valeurs 
qui sont au cœur du vivre ensemble 
et de notre société ». Une conclusion 
accueillie par les applaudissements. 
Puis, les deux dernières directrices, 
Kelly Paraiso et Marlyse Castellani, 
près de trente années de direction 
à elles deux du Cora, ont révélé 
au public la plaque remerciant les 
nombreux sponsors de l’associa-
tion. Après ce dernier acte offi-
ciel, place était à la célébration, 
avec vin d’honneur, restauration et 
un après-midi festif et jovial avec 
notamment des chants de la cho-
rale de l’école Jean-Jacques Rous-
seau. Soit, une inauguration en 
bonne et due forme.

Gabriel Risold

Lʼoratrice Florence Nater. © Loïc Valverde

Kelly Paraiso et Marlyse Castellani, révélant au public
la plaque avec les nombreux sponsors.

© Loïc Valverde

Alexis Boillat,  
président du Cora.

© Loïc Valverde

dans les têtes. «L’idée existe et elle 
est au programme », répond le fro-
mager qui, à l’origine, il faut le 
préciser, n’aimait pas ce fromage. 
Mais, Daniel Stähli avoue qu’il faut 
accepter « de ne pas tout savoir » et 
de « se remettre en question ».

Suite de la page 1

Un des employé 
de production.

© Loïc Valverde

Gabriel Risold
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Remerciements

Avis mortuaires

In memoriam

VAL-DE-TRAVERS 

Toutes formalités
À votre service 24 h sur 24

Prévoyance funéraire

Tél. 032 861 12 64
Tél. 032 861 38 35 - pf.dubois@bluewin.ch

Les pharmacies de service au Vallon sont ouvertes 
au public le dimanche et jours fériés de 11 h à 12 h 
et de 17 h à 18 h.

RHNe 
Val-de-Travers, Couvet 
(7j/7 et 24h/24) 
Réception-secrétariat 032 864 64 51 
Policlinique 032 919 47 08

Permanence 
médico-chirurgicale      0848 134 134

Ambulance 144
Intoxication 145
Police-secours 117
Service de défense incendie 
et de secours (SDIS Valtra) 118
Police neuchâteloise 
Fleurier 032  889  62  27
Service de l’eau 
de Val-de-Travers 032  886  43  78 

NUMÉRO D'URGENCE
Du lundi au jeudi, de 17h à 7h ainsi que le vendredi 
après-midi, le week-end et les jours fériés. En dehors 
de ces heures, le service de l'eau  est atteignable au 

032  886  43  45
En cas de fuite ou autres problèmes concer-
nant le réseau d’eau sis sur le domaine public.

EN CAS 
D'URGENCE

un problème de santé?
composez le bon numéro:

urgences: 144

services de garde:
médecin
pharmacien
dentiste
0848 134 134

hotline pédiatrique:
0848 134 134

Dans l’impossibilité de répondre
aux nombreux témoignages

de sympathie reçus lors du décès de   

Madame
 Elsa JEANNERET

née Maffioli
sa famille remercie et exprime

sa reconnaissance à toutes les personnes 
qui par leurs messages, témoignages, 

présence, et envois de fleurs
ont pris part à son chagrin.

Boveresse et Couvet, août 2022

Raoul OBERBECK
2002  31 août  2022

20 ans déjà 
que tu es parti.

Si tu n’es plus là,
ton souvenir reste 
ancré dans nos cœurs,
lumière qui nous donne 
paix et force.

Familles Oberbeck
et Tewfi k

La Côte-aux-Fées
Je lève les yeux vers les montagnes…

D’où me viendra le secours ?
Le secours me vient de l’Eternel,

Qui a fait les cieux et la terre.
Psaume 121

Sa fi lle :
Rosemay et Pietro La Farina-Barbezat,

Son petit-fi ls :
Fabrice et Sonia La Farina,

Son frère :
Walter Jäggi et famille,

Ses neveux et nièces, ses cousins
et cousines,

ainsi que les familles parentes, alliées
et amies

ont la tristesse de faire part du décès de

Madame
Frieda BARBEZAT

née Jäggi
leur très chère maman, belle-maman, grand-
maman, sœur, tante, cousine, parente et 
amie enlevée à leur tendre a� ection, le
19 août 2022, à l’âge de 96 ans.

Ne fl eurissez pas ma tombe
Mais si, sur votre chemin

À un pauvre vous tendez la main
Cela me fera plus plaisir

Qu’un bouquet de roses ou de jasmin

La cérémonie d’adieu a eu lieu au temple 
de La Côte-aux-Fées, le lundi 22 août, suivie 
de la crémation sans suite.

Adresse de la famille :
 Monsieur John Corlet
 Bellevue 7
 2117 La Côte-aux-Fées

Un grand merci à la Dresse Odile Byot-
Simon, à l’ensemble du personnel du home 
Les Marronniers à La Côte-aux-Fées ainsi 
qu’à NOMAD pour leur gentillesse et leur 
dévouement. 

Un merci tout particulier à la famille 
Stéphane et Martine Evard, pour sa grande 
disponibilité et sa bienveillance durant de 
nombreuses années.

Cet avis tient lieu de lettre de faire-part 

SERVICES
RELIGIEUX
ÉGLISE RÉFORMÉE ÉVANGÉLIQUE
Activités du 25 août au 1er septembre

COUVET : samedi, à 17 h 30, culte,
V. Tschanz Anderegg. 

LES VERRIÈRES : dimanche, à 10 h, culte, 
V. Tschanz Anderegg.

ÉGLISE CATHOLIQUE ROMAINE
Activités du 25 août au 1er septembre

FLEURIER : ce soir jeudi, à 19 h, messe. 
Vendredi, à 9 h, messe et à 17 h, chapelet en 
italien. Dimanche, à 10 h, messe dominicale. 
Lundi, à 19h, chapelet. Mercredi, à 16 h, cha-
pelet en italien.

TRAVERS : samedi, à 17 h 30, messe domini-
cale. Mercredi, à 19 h 30, adoration eucha-
ristique.

NEUCHÂTEL : dimanche, à 18 h, messe des 
jeunes à la Basilique Notre-Dame (Église 
rouge).

COUVET : mercredi, à 14 h 30, chapelet et à 
15 h, messe. 

ÉGLISE ÉVANGÉLIQUE LIBRE
Activités du 25 août au 1er septembre

Dimanche, à 10 h, culte, témoignage de 
Michèle Jeanrichard, missionnaire au 
Cambodge.

Pour consulter le programme de nos activités 
à tout moment : www.eelcaf.ch/agenda

Renseignements :
D. Hoehn, pasteur, tél. 032 865 12 03.

LE PHARE, FLEURIER
Dimanche, à 10 h, culte.
Accueil Café dès 9 h 30.

Av. Daniel Jeanrichard 2b,
tél. 079 733 25 46.
Toutes les infos sur www.lephare.ch

Le comité et les membres
du CP Fleurier ont la tristesse

de faire part du décès de    

Madame
Simone MORET

maman de Pascal Moret, fidèle speaker
et chronométreur au sein du club.

Ils présentent, à sa famille et à ses proches, 
leurs plus sincères condoléances.

Le timon et le palonnier

Ces lambeaux du chédail qu’on se dispute 
pour quelques francs qui dévalorisent les sacri-
fices qu’il a fallu assumer pour acquérir ceci ou 
cela…un palonnier tout neuf et des chaînes d’acier 
plus résistantes. Combien de fois avait-on hésité, 
compté et recompté ? Puis, on avait bien fini par 
acheter… 

Pire encore, les meubles que certains faisaient 
semblant de se disputer… 

Jusque-là Yvonne n’avait pas bronché, elle vou-
lait rester digne. Mais quand Monsieur Guillaume 
désigna la grande armoire de noyer et ouvert 
les grandes portes ouvragées, elle s’effondra en 
larmes. Tel un rempart, ses enfants s’étaient blot-
tis contre elle. Le dernier coup de marteau avait 
frappé la caisse de bois comme une condamnation 
à mort. C’en était fini. Tout ce qui était à vendre, 
était parti…

– Cela suffirait peut-être juste à couvrir les dettes...

Il fallut attendre que les corbeilles dissimu-
lées par le drap se découvrent pour qu’Yvonne se 
reprenne… La deuxième manche de cette mor-
bide partie de campagne pouvait démarrer. A son 
tour de s’activer : sortir le pain, le fromage et les 
bricelets, les bouteilles de blanc et les cruches 
de thé… 

Tout ça ressemblait fort aux agapes qui suivent 
les enterrements… En fait c’en était bien un… 
Il n’y avait eu nullement besoin d’appeler les 
convives… Tous se précipitèrent pour s’empa-
rer, qui d’un morceau de pain, qui d’un verre de 
vin ou qui encore d’une pleine poignée de mor-
ceaux de fromage.  Les plus jeunes de la famille 
observaient atterrés cette ruée affamée et assoif-
fée, brusquement devenue impétueuse et même 
déchaînée...

 Ce fut précisément le moment que Barto-
lomeo choisit pour détacher Soleil. Ça n’était 
pas le meilleur des deux, mais c’était Soleil, un 
bon vieux comtois. Le cheval semblait docile.

Il serait bon débardeur, même s’il n’était plus 
très jeune. 

 Tout n’avait pas été si simple cependant : 
– Trois cents ! 

Beaucoup s’étaient retournés comme outrés 
par l’impertinence de l’annonce.  Même l’huis-
sier Guillaume avait tourné la tête pour se 
confirmer que c’était un inconnu qui avait 
relancé sur l’Alfred ! Une voix dans l’assistance 
avait braillé :

– T’as l’argent au moins ?
– Trois cent vingt ! un autre avait surenchéri :
– Quatre cents ! 

Bartolomeo avait plongé les deux mains dans 
ses poches et rajouté pour lui-même : 

– Vingt vrenelis ! C’est tout juste ce que j’ai pris 
avec moi !

– Quatre cents, une fois ? quatre cents deux 
fois ? Il n’y a pas d’autres mises pour un bon che-
val de trait ? Je vous écoute ?

SEPTIÈME CHAPITRE suite du 30.06.2022

Roman écrit par Jeanluc Virgilio basé sur des anciennes lettres retrouvées

Une hirondelle sur l’épaule

L’huissier avait hésité car il n’était pas décidé à 
céder trop facilement quoi que ce soit à un acqué-
reur non confirmé :

 -Quatre cents francs trois fois ! Soleil est attri-
bué à Monsieur ?

-Bartolomé de la Prise Féquenet !

 -Alors ! Monsieur… de la Prise ! La bête est à 
vous, vous passerez rapidement vers moi ! Payez 
et signez l’acte de vente !

À suivre



page 5Jeudi 25 août 2022Courrier du Val-de-Travers HEBDOCarnetdelasemaine Lesmanifestations Deuxième cahier

&
Les Délices de toto

1982 – 2022
40e Anniversaire

Modèle Air Club / Val-de-Travers
Démonstrati ons d’Aéromodélisme

Aérodrome Môti ers / NE
Samedi 27 août 2022

 Buvett e 
Peti te restaurati on

Accès piétons uniquement
Parking : Village de Môti ers

 Piscine des Combes

��
��
���

���
�

Les porteurs d’abonnements de 
saison aux Combes bénéfi cient 
d’un accès gratuit à la piscine 
d’espaceVAL jusqu’au 30 septembre 
avec possibilité de prolonger 
l’abonnement de 3 mois à moitié prix. 
Offre valable du 5 au 30 septembre.

Les locataires de casiers à la saison 
sont priés de restituer les clés à 
la caisse avant la fermeture ou à 
la réception d’espaceVAL dès le 5 
septembre.

Fermeture de la
piscine des Combes

Dimanche 4 septembre

espaceVAL . Clos-Pury 15 . 2108 Couvet . +41 32 889 69 19 . info@espaceval.ch . www.espaceval.ch

Rochefort

Org.: Société de Tir

Salle polyvalente

Match au loto
Samedi 27 août, 20h

Invitation à tous-tes les membres Unia
du Val-de-Travers

Mardi 6 septembre 2022
Secrétariat Unia de Fleurier,

place de la gare

Rejoignez le comité régional qui siège
à 18 h 30, et/ou pour l’apéro/grillades

de fi n d’été dès 20 h environ

Toutes les personnes intéressées sont bienvenues !

Nous apprécions si vous nous annoncez votre présence
(tél. au 0848 20 30 90 - mail : neuchatel.evenements@unia.ch)

Bien cordialement

Votre syndicat Unia

Maison des Mascarons - Grande Rue 14a - 2112 Môtiers 

Le Groupe Théâtral 
des Mascarons présente

Masca
Musical

Concerts live
samedi 27 août 2022

20 h 30 : IN TREES - 21 h 45 : MEIMUNA
23 h : FÉLICIEN LIA - 00 h : DJ SET

Ouverture des portes 20 heures

Rue Centrale 1 - 2112 Môtiers

Les restaurant vous présente :
Peintures acryliques de 

Claude Jeannottat
Vernissage

le 1er septembre 2022 dès 16 h

Exposition du 2 septembre
au 13 octobre 2022

Ouvert pour visites de 15 h à 18 h

Fermé les lundis et les mardis

Renseignements :
Alexa Vincze au 079 404 91 28

AVIVO
Section du Val-de-Travers

Reprise des cours de gym douce 
à Couvet, salle du judo

Chaque semaine, trois moments
à disposition : 

le lundi de 9 h à 10 h ;
le mardi de 9 h à 10 h
et de 10 h 15 à 11 h 15

Prix par année : Fr. 60.-
(2e semestre : Fr. 30.-,
4e trimestre Fr. 15.-)

Contact : Joseph Della Ricca,
 tél. 032 863 26 58

(entre 11 h et midi)

Voir article en page 8

Derniers
✤✤✤ TIRS OBLIGATOIRESTIRS OBLIGATOIRES ✤✤✤

Stand des Verrières
300 et 25 m

Vendredi 26 août de 17 h 30 à 20 h
Samedi 27 août de 9 h 30 à 11 h 30

Pour les astreints possibilité
d’accomplir le tir en campagne

032 860 12 91 - 2114 Fleurier - kfenergies@bluewin.ch

CHAUFFAGE · SANITAIRE
SERVICE APRÈS-VENTE
pompes à chaleur et énergie renouvelable

 Service 079 179 04 20
 Chauffage-sanitaire 079 179 04 21

Pour toutes vos 
manifestations
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Nouveau
au Val-de-Travers

Cabinet spécialisé 
dans l’aide aux adolescents 
et jeunes adultes

Consultation sur rendez-vous
Pauline Landry 

Coach interactionnelle

Tél. 079 798 25 11

→  Choix professionnel problématique
→  Victime de harcèlement
→  Stress scolaire
→  Relations conflictuelles
→  Di� iculté à créer sa place
→  Dialogue di� icile parents - enfant
→  Manque de confiance en soi…

◌✴�

Transports scolaires du Val-de-Travers
Nous recherchons

Un chau� eur scolaire à 20%
Ligne La Côte-aux-Fées – Buttes

Permis requis : C/C1, D/D1 ou D1 + code 106
Si vous êtes intéressé, veuillez

nous transmettre votre candidature accompagnée
d’une copie de votre permis de conduire

par mail : upf.sa@bluewin.ch
ou par courrier : La Gravette 2, 2115 Buttes

Pour plus d’informations : 032 861 13 72 / 079 328 32 42

MISE AU CONCOURS
Ecole Jean-Jacques Rousseau

ASSISTANT·E DE VIE SCOLAIRE
pour  16 périodes hebdomadaires au cycle 1 (CDD)

Pour de plus amples informations, vous trouverez les détails
de cette o� re sur le site de la Commune de Val-de-Travers : 

www.val-de-travers.ch/page/o� res-demploi

LE CONSEIL COMMUNAL

Le Club de natation reprend
les cours la semaine du 29 août

Des places sont encore
disponibles.

Un groupe adulte�/�master
est à l’étude selon l’intérêt.

Renseignements au
079 324 24 69 ou info@cnsvt.ch

Reconnue pour son savoir-faire en Haute Horlogerie et Haute Joaillerie, Chopard est célébrée 
pour son audace créative et sa conception d’un luxe éthique et responsable. Fière de ses valeurs et 
de ses traditions, notre Maison insuffl  e son esprit de famille dans ses relations avec ses employés 
comme avec ses clients, œuvrant à off rir une expérience de marque extraordinaire.

Chopard peut s’appuyer sur un vaste réservoir interne d’expertise et de savoir-faire réunissant plus 
de 45 métiers diff érents tant dans la tradition horlogère suisse, que la joaillerie.

Pour renforcer notre département Ressources Humaines, nous recherchons notre futur 

Assistant RH (H/F) 

Votre mission consistera à être le garant de l’administration du personnel pour nos 3 sociétés de 
Fleurier et vos tâches principales seront les suivantes.

• Créer les dossiers du personnel de l’arrivée au départ avec la saisie dans le système
 de la gestion du personnel
• Rédiger les contrats de travail, les avenants au contrat, les attestations, les certifi cats
 de travail intermédiaires et fi naux
• Accueillir les nouveaux collaborateurs et assurer le suivi administratif
• Gérer l’administration des transferts de sociétés, des mutations,
 des nominations et promotions
• Eff ectuer la gestion des permis de travail
• Participer à l’établissement de divers documents RH tels que règlement interne,
 procédures etc.
• Etablir les cahiers des charges du personnel en collaboration avec les responsables
• Assurer le recrutement et le suivi administratif de nos apprentis
• Eff ectuer les clôtures mensuelles et annuelles du système de pointage
• Administrer les badges de timbrage, les badges de la sécurité, la gestion
 des accès et les clés des casiers du personnel
• Commander et gérer les vêtements professionnels
• Assurer la polyvalence avec la réception au niveau de la gestion du temps et des intérimaires

Vous avez une formation de base d’assistant(e) RH (ou titre jugé équivalent) et/ou avez plusieurs 
années d’expérience sur un poste similaire. Vous maîtrisez l’environnement Windows et les ou-
tils informatiques de base. Vous avez déjà travaillé sur un système de gestion des temps comme 
un ERP lié aux ressources humaines. Vous appréciez l’autonomie tout en privilégiant le travail 
en équipe et communiquez avec aisance avec votre entourage professionnel. Esprit 
d’analyse confi rmé, vous êtes apte à prendre des initiatives en garantissant 
la confi dentialité et le respect des procédures. Quelle que soit la situa-
tion, vous restez fi able, fl exible et calme. De nature très organisée, 
vous savez optimiser votre environnement pour vous simplifi er 
la vie.

Si vous vous reconnaissez dans cette description de poste,
nous attendons volontiers votre candidature que vous
voudrez bien nous faire parvenir au travers de notre site
internet à l’adresse suivante :
www.chopard.com/intl/careers

Il ne sera pas répondu aux personnes dont le profi l
ne correspondrait pas à l’annonce.

Chopard Manufacture SA
Ressources Humaines – Rue des Moulins 20
2114 Fleurier

Du rock celtique en plein air
à La Côte-aux-Fées

Samedi dernier, à La Côte-aux-Fées, le groupe de musique rock celtique
Sang dʼencre sʼest produit devant presque 200 personnes lors du concert en plein air orga-
nisé par lʼauberge Au pied de cochon.

© D. Cretenet

Emplois

Emplois Emplois

Emplois
Emplois Emplois

EmploisEmploisEmplois
Emplois

Emplois
Emplois
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sʼouvre à tout le Val-de-Travers dans les 
années 1940 », développe Dominique 
Fatton. Le Butteran est lʼactuel gérant 
et responsable technique du lieu. Il 
lui suffit dʼaller à lʼune de ses fenêtres 
pour avoir un œil sur « Les Hiron-
delles ». Il habite à quelques dizaines 
de mètres de là, à vol dʼoiseau... 
« Après les jeunes défavorisés, la mai-
son a accueilli une classe dʼenfants 
déficients moteur-cérébral. La Fonda-
tion Perce-Neige lʼa louée entre 1968 
et 1974/1975. » Cʼest à cette période 
que le centre des Hauts-Geneveys a 
pris le relais. 1974, cʼest aussi lʼannée 
qui marque la création de la nouvelle 
Fondation des Hirondelles. À peine 
née quʼelle se trouvait déjà face à 
un dilemme : que faire de la maison 
inhabitée ?

Les classes suisses  
allemandes relancent 
lʼactivité

Après quelques tractations, déci-
sion a été prise de se positionner 
comme centre dʼhébergement pour 
des classes en camp vert ou en camp 
de ski. Ce sont essentiellements des 
groupes venus de Suisse allemande 
qui ont dʼabord constitué le gros de 
la demande avant que les jeunes 
Romands « sʼy risquent » à leur tour. 
Aujourdʼhui, le bâtiment est occupé 

 ChroniquerégionaleLesemplois

Sous l’aile des Hirondelles 

Cet imposante bâtisse sʼérige au-
dessus du collège de Buttes, depuis la 
rue Possena. Son aspect est tout à fait 
dans lʼair du temps. Il a été refait, tant 
à lʼintérieur quʼà lʼextérieur. Seules les 
histoires du lieu ne peuvent être effa-
cées par une couche de peinture ou 
enfouies sous un nouveau parquet. Le 
lieu impressionne et inquiète même 
par sa réputation. Il paraîtrait quʼil 
sʼest relevé de ses ruines après avoir 
subi un incendie. Cʼest vrai, cela sʼest 
passé en 1878. Le feu sʼétait déclaré 
dans la maison dʼà côté, la bien nom-
mée maison Vaucher. 

L̓ incendie de la rue Possena

Puis, il sʼétait propagé à toute la rue 
Possena pour ne sʼarrêter quʼà la place 
du Tilleul (la place des cercles). Les 
flammes avaient épargné uniquement 

le temple et deux maisons à proxi-
mité. Une année plus tard seulement, 
lʼAsile de Buttes rejaillissait de terre. 
Sa renommée allait pouvoir se rebâtir 
sur des bases solides. Cʼest en 1858, 
soit quatre années après la création du 
Courrier du Val-de-Travers, que lʼasile 
fut créé. Sa vocation était dʼabriter 
des jeunes filles pauvres ou dému-
nies. Son financement était assuré par 
une modeste pension versée par les 
familles (2.50 francs par jour en 1946 
et 4.50 francs en 1962 pour avoir un 
ordre dʼidées), de dons, de loteries et 
de tombolas. Une vingtaine dʼenfants 
y séjournaient en moyenne. 

Passage des enfants 
des Perce-Neige 

« Le bâtiment était dʼabord réservé 
aux enfants de Buttes avant quʼil ne 

Cʼest un grand bâtiment qui regorge dʼhistoires personnelles pas toujours roses mais qui impose 
le respect par sa taille et son vécu. Lʼasile de Buttes, rien que son nom avait de quoi faire peur. Les 
patronesses de lʼépoque avaient la réputation dʼêtre dures avec les occupantes, exclusivement féminines 
jusquʼen 1942. Cinq ans plus tard, son nom fut changé pour devenir plus accueillant. « Les Hirondelles » 
étaient nées ! Aujourdʼhui, cʼest un nid plutôt douillet où les jeunes se succèdent principalement en camp 
de sport ou de vacances. Les patronesses ont disparu mais les souvenirs restent. Éclairage.

Rallye humanitaire Bab el Raid 
Du Vallon au sable du Maroc

Car oui, on parle bien de cause. 
Les deux amis vallonniers ne vont 
pas faire toute cette route pour com-
bler leur appétit dʼaventure. Cʼest 
avant tout un rallye humanitaire. 
Ils devront entasser dans leur voi-
ture un maximum de dons matériels 
(jouets, vêtements,...) à distribuer 
durant leur voyage. Ceux-ci seront 
gérés par lʼassociation « Cœur de 
gazelles » qui travaille en étroite 
collaboration avec le gouvernement 
marocain depuis plus de 20 ans. 

Chaque participant paie  
son empreinte carbone

Le Bab el Raid se veut irrépro-
chable en termes dʼécologie. Cʼest 
lʼun des seuls à pousser ses exi-
gences si loin en la matière. « En 
plus de lʼinscription (3500 francs), 
on doit aussi payer notre empreinte 
carbone à la fin des douze jours de 
rallye (4 au 15 février). On doit aussi 
utiliser du savon biodégradable et 
ainsi de suite. » Il ne sʼagit dʼailleurs 
pas dʼune course conventionnelle 
puisque les équipages devront faire 
des épreuves chaque jour et remplir 
des missions afin dʼéviter de recevoir 

des « pénalités ». « Les organisateurs 
désirent ainsi nous pousser à aller à 
la rencontre des locaux. Nous installe-
rons des citernes, nous réparerons des 
canaux dʼirrigation et nous planterons 
des palmiers lors du Green Day. » 

Bivouac dans le désert

Ce quʼils appellent le Green Day 
consiste à planter des centaines de 
palmiers-dattiers au Maroc, avec 
lʼaide de la population. Avant dʼarriver 
dans le désert marocain puis à Mar-
rakech. Les plus de 200 équipages 
pré-inscrits partiront de La Rochelle. 
Ils traverseront ensuite lʼEspagne 
avant dʼêtre déposés en bateau au 
Maroc. « À certains moments de la 
course, le GPS est interdit et nous 
devrons nous guider avec la boussole 
et le ʼ roadbook  .̓ Cʼest ça lʼaventure », 
se réjouissent le fromager et le fer-
blantier de métiers. Pour dormir, ce 
sera bivouac dans le désert quand 
lʼétape nʼaura pas lieu de nuit.

Une Peugeot ripolinée

À ce stade de la présentation, 
vous vous demandez sûrement com-

Ils ont 35 ans et sont copains dʼécole. Lʼun vient des Verrières, lʼautre du Mont-de-Buttes. Lʼun est 
aventurier, lʼautre aime les découvertes. Lʼun a déjà fait une virée dʼune année en voilier sur la Méditer-
ranée et lʼAtlantique pendant que lʼautre faisait un tour du lac en vélomoteur avec ses potes. Mais cʼest 
ensemble que Gaëtan Petremand, le fromager, et que Joël Petitpierre, le ferblantier, ont décidé de faire 
leur prochaine grande aventure : parcourir 5000 kilomètres à travers la France, lʼEspagne et le Maroc 
au volant dʼune Peugeot Partner, expressément retapée pour cette cause.

ment ils ont eu lʼidée de participer 
au Bab el Raid. Ils vous répondent : 
« Je rêve de participer au 4L Trophy. 
Et cʼest en cherchant des informa-
tions que je suis tombé sur ce défi 
complètement différent. Comme cʼest 
toujours moi qui ai ce genre dʼidée, 
jʼai proposé à ʼCaillouxʼ (surnom de 
Joël) de mʼaccompagner et il a été 
assez fou pour me répondre positive-
ment », explique Gaëtan. La voiture, 
cʼest lʼentreprise fleurisane Simonin 
Sàrl qui la mise à disposition. « Elle 
nʼétait plus utilisée depuis cinq ans et 
était recouverte de mousse. Mais après 
un gros nettoyage et un passage chez 
le garagiste, elle est comme neuve », 
assure Joël. Il vaut mieux parce 
quʼun contrôle technique sera effec-
tué à La Rochelle. 

6000 francs à trouver,  
sponsors recherchés

Dʼici au départ et surtout dʼici à 
lʼinscription définitive en octobre, 
les deux hommes devront avoir 
trouvé les 6000 francs de budget 
quʼils estiment nécessaire pour par-
ticiper au rallye. Ce ne sera pas suffi-
sant mais ils en mettront une partie 

Joël Petitpierre (à gauche) et Gaëtan Petremand à bord de leur Peugeot 
Partner bleue. Place à lʼaventure.

une cinquantaine de nuitées par 
année. La location permet dʼassurer 
un roulement régulier pour lʼentretien 
des murs. Cʼest le président Paul 
Mairy et son second David Hamel 
qui sont « à la tête » de la fondation. 
Les Hirondelles proposent un repère 
de 29 couchages. Cʼest exactement le 
nombre de jeunes Vaudois qui sont 
venus en camp dʼarts martiaux la 
semaine dernière. 

Pourquoi Buttes 
et le Val-de-Travers ?

Soraya et Olivier Valleret sont 
physiothérapeute et moniteur dʼauto-
école. Ils sʼoccupent aussi du club 
Dojo Waryu dans les alentours de 
Lausanne. « Cʼest la troisième fois 

que nous venons aux Hirondelles pour 
faire un camp sportif. Nous venons ici 
car il y a beaucoup dʼactivités à faire 
dans les environs. Nous sommes allés 
faire de la luge dʼété à La Robella et 
on est allé piquer une tête à la piscine 
dʼespaceVal. Cʼest important de pouvoir 
varier de discipline car nos élèves ont 
fait quatre à six heures dʼarts mar-
tiaux par jour. Principalement du jiu-
jitsu et du karaté », explique Soraya, 
quadruple championne du monde de 
jiu-jitsu et double vice-championne 
du monde de karaté. On dirait bien 
que « Les Hirondelles » ont retrouvé    
une nouvelle patronesse le temps de 
quelques jours. Une aile bienveillante 
cette fois-ci.

Kevin Vaucher
Cette année, le club vaudois Dojo Waryu est venu aux Hirondelles une 
semaine en juillet et une semaine en août.

La Frog party a bien porté son nom !

Jeux dʼadresse, courses au sac et dʼautres joutes sportives se sont 
succédé, samedi dernier à Boveresse, pour la plus grande satisfaction 
des organisateurs de la Frog party, malgré une météo capricieuse.

de leur poche. Il reste encore 75% de 
la somme à trouver. Chaque privé et 
entreprise est libre de les aider dans 
ce projet. En fonction du montant, 
votre logo ou votre nom pourrait 
être affiché sur la fameuse Peugeot 
Partner bleue du duo vallonnier. 
L̓équipage est joignable via Face-
book et Instagram sous lʼappelation 
« Direction Sud Team 122 ». Vous 
pouvez aussi contacter le Courrier et 
nous ferons le nécessaire pour vous 
mettre en relation.

Après le bateau et le vélo-
moteur, place à la voiture !

Les deux copains ont la même 
crainte : lʼennui mécanique. En 
2016, Gaëtan avait déjà rencontré 
quelques soucis matériels lors de 
son tour en voilier dʼune année. 
Il était parti avec sa femme et le 

couple devait se débrouiller seul 
pour se « remettre à flot ». « Il nʼy 
a pas beaucoup dʼautres alternatives 
que la débrouillardise en plein milieu 
de lʼAtlantique », manie-t-il avec 
humour. Cette fois, cʼest un autre 
compagnon de route quʼil aura à 
bord. Et cʼest sur leurs quatre roues 
quʼils compteront pour les mener à 
bon port. « Personnellement, je suis 
plus à lʼaise sur deux ou quatre roues. 
Je fais de la moto et je fais aussi du 
vélomoteur. On a créé un groupe de 
passionnés pour aller se promener de 
temps en temps. On a fait le tour du 
lac il y a quelque temps », souffle 
Joël. Précision utile, il sʼagit prin-
cipalement dʼun groupe de trente-
naires et de quarantenaires. Des 
aventuriers, sans doute !

Kevin Vaucher
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Mi iubita 
mon amour

De Noémie 
Merlant, drame, 
romance, avec 
Gimi Covaci, Noémie Merlant, 
Sanda Codreanu...

Jeanne part fêter son enterrement 
de vie de jeune fille en Roumanie 
avec des amies. Elle y rencontre 
Nino et sa famille. Tout les sépare. 
Cʼest le début dʼun été passionnel 
et hors du temps.

Bullet train
De David Leitch,
action, thriller, 
avec Brad Pitt, 
Joey King, Aaron 
Taylor-Johnson...

Coccinelle est un assassin mal-
chanceux et particulièrement 
déterminé à accomplir sa nouvelle 
mission paisiblement après que 
trop dʼentre elles aient déraillé. 
Mais le destin en a décidé autre-
ment et lʼembarque dans le train 
le plus rapide au monde aux côtés 
dʼadversaires redoutables qui ont 
tous un point commun, mais dont 
les intérêts divergent radicale-
ment... Il doit alors tenter par tous 
les moyens de descendre du train.

Krypto et 
les super-
animaux
De Jared Stern, 
Sam Levine, 
animation fantastique, aventure, 
famille, avec Dwayne Johnson, 
Kevin Hart, Muriel Robin...

Krypto, le super-chien de Super-
man, se trouve face à un défi 
immense : sauver son maître, 
enlevé par Lex Luthor et son malé-
fique cochon dʼInde Lulu. Pour 
cela, il devra faire équipe avec 
une bande dʼanimaux au grand 
cœur mais plutôt maladroits.

Nope
De Jordan Peele, 
épouvante-hor-
reur, thriller, avec 
Daniel Kaluuya, 
Keke Palmer, Ste-
ven Yeun...

Les habitants dʼune vallée perdue 
du fin fond de la Californie sont 
témoins dʼune découverte terri-
fiante à caractère surnaturel.

Reprise de la Gym AVIVO
Après les vacances d’été, et 

plus généralement après les res-
trictions sanitaires récentes, nous 
reprenons ces moments de main-
tien / ou de remise en forme des-
tinés aux personnes de 60 ans et 
plus. 

Donnés par un moniteur de 
judo chevronné, ces cours sont 
ouverts aux membres de l’AVIVO 
et aussi aux personnes qui n’en 
font pas (encore !) partie. 

Pas besoin d’être sportif.ve 
pour participer ; nous venons avec 
nos forces et nos limites, et nous 
faisons ce que nous pouvons, avec 

le soutien attentif de notre moni-
teur et du groupe présent. 

Une heure pour mobiliser tous 
nos muscles, ça passe vite, c’est 
sympa et ça fait du bien pour 
toute la semaine !

« On ne retrouvera pas notre 
jeunesse, mais on retardera notre 
vieillesse » : cette devise de la gym 
douce se vérifie pour ses partici-
pants. 

Venez et vous verrez ! Bienve-
nue à chacun.e !

(voir annonce en page 5)

René Perret

Exposition de Claude Jeannottat
Des œuvres de peinture acrylique 
réalisées de 2012 à 2019

Le restaurant des Six-Com-
munes, à Môtiers, présente des 
tableaux de Claude Jeannottat 
(1944-2022), du 2 septembre  au 
13 octobre. Vernissage jeudi 1er sep-
tembre. Ouvert pour les visites de 
15 h à 18 h (fermé lundi et mardi). 
Pour plus de renseignements : 
Alexa Vincze 079 404 91 28.

« Le soleil luit, la lune apparaît, 
les oiseaux rythment la journée, 
tous les éléments célestes sont là 
pour susciter l’exclamation : - oh le 
joli spectacle… Certes c’est beau, 
mais il ne suffit pas de lever les 
yeux au ciel pour sortir de l’ordi-
naire de discussions sans queue ni 
tête au sujet du temps qu’il fait. Le 
ciel seul ne réussit pas à qualifier 
la beauté !

Les nuages défilent, il pleut, il 
vente, il fait trop chaud, le ressenti 
prend corps et crée une consistance 
aux comportements physiques : - ça 
bouge, ça part, ça vient… hip hip 
hip hourrah… Le temps s’écoule, 
la conscience de l’existence devient 
manifeste. La matière seule ne crée 
pas la beauté !

La nature, l’urbanité donnent 
une sagesse communautaire aux 
valeurs charnelles : - venez, voyez, 
écoutez… partageons… créons 
un réseau social… La solitude ne 
favorise pas l’assurance de la rai-
son, c’est la confrontation et le par-
tage qui servent de tremplin à une 

mémoire collective qui devient art 
de vivre. L’esprit seul ne parvient 
pas à établir la beauté !

C’est la conjonction de toutes 
les sources qui arrive à atteindre le 
cœur, origine de toute la beauté ! 
Claude Jeannottat incarne parfai-
tement l’interdépendance des sens 
(œil, oreille, bouche et pensée) s’ap-
puyant sur la mémoire des choses, 

des idées et de l’existence. C’est l’art 
de mêler en une évocation sensible, 
les éléments naturels par le verbe.

Là aussi, Claude Jeannottat fait 
preuve de savants, surprenants et 
savoureux mélanges, mêlant le 
paradis à l’enfer, la solitude à l’ur-
banité, par un discours merveilleu-
sement captivant. La construction 
de l’œuvre d’aujourd’hui ne renie 
en rien celle d’hier, qui, bien au 
contraire, est utilisée comme fon-
dement solide ».

Jacques Cavin

Association de la Route du sel
Une 31e édition sucrée salée !

L’association la Route du sel  
organise chaque année la Fête  
médiévale du sel, en souvenir du 
passage du sel – probablement en 
contrebande – par l’ancienne route 
Vy Saulnier.

Autrefois, le sel était le princi-
pal agent de conservation des ali-
ments et paraissait aussi précieux 
que l’or. La France en produisait 
beaucoup et le roi prélevait un 
impôt appelé  la gabelle, qui était 
haïe car elle  pouvait multiplier 
par cinquante le prix du sel, ce qui 
ne pouvait que favoriser la contre-
bande. Le faux saunage ou contre-
bande de sel se pratiquait. Pour 
lutter contre les faux sauniers, le 
roi recrutait des soldats nommés 
les gabelous.

Jadis, le prince de Neuchâ-
tel ainsi que les Bernois faisaient 
venir leur sel de Salins. À côté des 
routes officielles, plusieurs sentiers 
étaient empruntés par les faux sau-
niers. L’un d’eux passait par Noir-
vaux et Buttes et son tracé a pu 
être reconstitué par les historiens.

Après deux ans d’absence, 
cette  manifestation reprendra vie 

le premier samedi de septembre, 
comme chaque année. Elle a pour 
but de rappeler l’importance du 
passage de l’or blanc, qui a forte-
ment marqué notre contrée pen-
dant plusieurs siècles.

Pour cette 31e édition, des ani-
mations auront lieu dans les rues 
ainsi que divers stands d'artisanat 
et de brocante. Il y aura égale-
ment un camp médiéval interac-
tif animé par la Guilde de sombre 
sang (tir à l’arc, entraînement aux 
armes, jonglerie soie, lancer de 
hache, cuisine médiévale…).

Tout au long de la journée, 
la Compagnie Gueule de Loup 
avec ses musiciens se plaît à pui-
ser dans la richesse de l'époque 
médiévale pour charmer les 
oreilles et les yeux, pour faire 
rêver et rire !

Sans oublier les troubadours 
de L’Esbaudye qui animeront les 
rues de Buttes.

Programme détaillé du samedi 
3 septembre en page 5.

Comm.

Alors que la guerre fait rage aux 
portes de l’Europe, le Chœur Yaros-
lavl présentera un programme de 
chants liturgiques de régions mili-
tairement occupées, samedi à la 
Basilique Notre-Dame à Neuchâtel 
(20 h 30) et dimanche au temple 
Farel de La Chaux-de-Fonds (17 h) : 
l’Ukraine et une partie du Caucase. 

Or, il importe de rappeler que 
le chant orthodoxe est à la fois 
un et multiple, qu’il épouse une 
profonde unité, se manifestant de 
façon diverse, selon le génie d’un 
compositeur, d’une région ou d’un 
peuple : « unité dans la diversité » 
ou « diversité dans l’unité ». Mal-
gré la guerre, les affrontements et 
les tragédies quotidiennes, la tra-
dition musicale et liturgique des 
pays orthodoxes demeure un trésor 
extraordinaire et unificateur.

C’est ainsi que le chœur Yaros-
lavl entend relever ce défi à la fois 
musical et culturel et présenter son 
nouveau projet Chants orthodoxes 
d’Ukraine et du Caucase. Seront pré-
sentées des pièces d’Ukraine, notam-
ment des deux plus grands composi-
teurs du pays : Bortniansky et Bere-
zovsky qui, tous deux attirés par 
l’Occident, se sont formés en Italie 
et ont bénéficié des mêmes maîtres 
que Mozart. Le public pourra aussi 
entendre quelques pièces extraordi-
naires du Caucase, entre autres de 
Géorgie (elle aussi en partie occu-
pée par la Russie depuis 2008) et 
d’Arménie – quelques pièces du 
grand compositeur liturgique du 
pays, Vartaped Komitas, ainsi que 

des Balkans (Macédoine, Bulgarie 
et Roumanie). Enfin, des pièces de 
l’ancienne Russie seront présentées, 
parmi lesquelles deux chants de 
Tchesnokov, dernier maître de cha-
pelle de la Cathédrale Christ Saint-
Sauveur à Moscou que Staline fera 
dynamiter en 1934 avant qu’elle soit 
reconstruite sous Poutine au début 
de l’an 2000.

L’ensemble Yaroslavl sera com-
posé d’une vingtaine de choristes, 
hommes et femmes, dont une moi-
tié de professionnels.

Comm.

Chœur Yaroslavl
Chants orthodoxes d’Ukraine
et du Caucase

Portrait du Chœur

Fondé en 2008 par son actuel 
directeur (Yan Greppin), le chœur 
Yaroslavl est un ensemble a cap-
pella, sis à Neuchâtel, et spécia-
lisé dans le chant orthodoxe. Il est 
l’un des rares ensembles en Suisse 
à proposer un répertoire exclusi-
vement puisé dans la tradition 
religieuse des pays de l’Est : Rus-
sie, Ukraine, Bulgarie, Roumanie, 
Serbie, Grèce ou encore Géorgie.

Aujourd’hui, il est composé de 
18 à 24 choristes, 9 professionnels 
et une douzaine d’amatrices et 
amateurs confirmés. L’ensemble 
Yaroslavl s’entoure de solistes 
expérimentés, entre autres dans 
le chant polyphonique russe, 
afin d’interpréter les œuvres de 
ce répertoire de manière authen-
tique et inspirée.



page 9Jeudi 25 août 2022Courrier du Val-de-Travers HEBDO
Troisième cahierLes bonnestables

Boucherie 
Traiteur 
Henri Racine

Grand-Rue 5 - 2105 Travers
Tél. 032 863 13 42 - Fax 032 863 24 38

Saucisse à rôtir sicilienne
Fr. 16.- / kg

du jeudi 25 au mercredi 31 août inclus
le goût du vrai

Restaurant
des communes

Rochefort
Famille Götz Matt hieu et Béatrice

032 855 20 45
www.restaurant-des-communes.ch

Menu découverte : le bœuf
Tartare présenté en sushi

Sauce mariti me

Civet de cœur à l’ancienne
Spätzli persillés

Choux blanc braisé au cumin

Café gourmand Prix : Fr. 34.-

Vendredi 26.08 le soir
Samedi 27.08 midi et soir

Dimanche 28.08 midi

ou avec les guêpes et les frelons...

... nous avons la solution !

Pour tous problèmes: 
de vitre cassée, de porte, de serrure ou de clé

Vy Saulnier 11 • 2115 Buttes • pavuille@sunrise.ch
077 425 19 52

VUILLE Sàr l

Samedi 27 août
Soirée moules frites
Il est préférable de réserver.

James Nuhaj - Tél. 032 861 16 62
www.hoteldumoulin.info

  

YVAN 
BORDIGNON

Entreprise en bâtiment  ● Maçonnerie

 ● Béton armé

● Plâtrerie

● Carrelage

● Divers

CLOS-DONZEL•2114 FLEURIER•Tél. 032 861 41 31

Architecte
Paul-Pierre Lourenço

ppl.lourenco@ppl-architecture.com
1400 Yverdon-les-Bains

www.ppl-architecture.com
M: +41 76 229 56 02 

Sandra Streit
Technicienne en bâtiment
Experte CECB
Meudon 12
2126 Les Verrières

Aide ADministrative et TEChnique

M: +41 79 566 26 12
T:  +41 32 866 26 12

sandra_streit@aadtec.ch
http://www.aadtec.ch

Estimatifs - Plans - Suivi de chantiers
N'hésitez pas, appelez-moi!

Sandra Streit M :  +41 79 566 26 12
Tech. en bâtiment T : +41 32 866 26 12
Experte CECB sandra_streit@aadtec.ch
Meudon 12  www.aadtec.ch
2126 Les Verrières

 

Projets, éstimatifs, Plans, Suivi de chantiers, Conseil énergétiques. 
Vivez vos envies, appelez-nous !

PPL-Architecture

Ferblanterie - Ins. Sanitaires
Couverture - Paratonnerre

P. SIMONIN & FILS Sàrl

FLEURIER COUVET
Tél. 032 861 11 48 Tél. 032 863 27 57
Fax 032 861 37 51

Au Val-de-Travers 

est là pour vous!
Total Concept Energy Sàrl

•  Dépannage 7/7
•  Service, entretien, abonnement annuel
•  Brûleurs, chaudières mazout et gaz
•  Révision hors contrat
•  Contrôle offi ciel avec vignette
•  Abonnement chaufferie
• Tous types de régulation

Fabrice Keller
+41 79 439 11 39

Rue de France 3
CH 1450 Sainte-Croix
079 409 05 25   

Entretien - Rénovation
Réparation de 
Prothèses Dentaires   

LABORATOIRE 
DENTAIRE 

M.C Huguenin  
Technicienne Diplômée 

MAÇONNERIE
BÉTON ARMÉ  I  CARRELAGE

RÉNOVATION DE  
CRÉPIS À L’ANCIENNE

2108 COUVET
+41 32 863 12 16
info@codonisa.ch
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Fleurier

PAUSE CAFÉ   FR. 2.-

TAPAS
À VOLONTÉ   FR. 17.-

tous les jeudis

MENU DU JOUR   FR. 18.-
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petits-clos 37  -  2114 fl eurier  -  +41 32 862 11 88  -  foyerdejour@lentourage.ch  -  lentourage.ch

Le foyer de jour l’entourâge accueille à la journée 
des personnes âgées vivant à domicile, 
désireuses de rompre leur solitude ou de trouver 
une aide et un soutien pour certaines activités 
de la vie quotidienne.

Une question ?  •  Pour visiter ?  •  Pour une journée d’essai gratuite ?

Appelez-nous au 032 862 11 88

foyer de jour

Au foyer de jour l’entourâge vous trouverez :
Un environnement agréable et sécurisant

Un service personnalisé et adapté
Des activités individuelles et de groupe

Un lieu d’échanges et d’écoute
La possibilité de retrouver ou maintenir une vie sociale

Un riche catalogue d’activités
Un partenariat avec les services d’aide et de soins à domicile 

ainsi que les médecins et les proches 

Et après le feu, l’enfer ? 

Avant d’entrer dans le vif du sujet, reve-
nons d’abord sur quelques éléments factuels. 
L’impressionnant incendie fleurisan du mois 
de mai trouve son origine dans une friteuse. 
Celui plus contenu de la rue de la Flamme de 
Couvet s’est nourri à partir d’une casserole et 
d’une hotte. Les appareils électriques et les 
activités en cuisine sont responsables de près 
de la moitié des incendies domestiques en 
Suisse. Quelques recommandations simples 
permettent pourtant de limiter le risque au 
maximum. Voici quelques règles d’or à obser-
ver : débrancher les appareils électriques 
après utilisation, ne jamais éteindre de la 
graisse en feu avec de l’eau, toujours garder 
un œil sur les plaques de cuisson et ne rien 
y entreposer. Finalement, il convient aussi 
d’entretenir sa hotte avec assiduité. En effet, 
de la graisse peut s’accumuler dans le filtre et 
constituer une menace à retardement. 

Logement inhabitable, 
fin de bail immédiat

Si une casserole prend feu sur la plaque, 
les flammes peuvent rapidement se propager 
aux filtres engraissés et mettre le feu à toute 
la hotte. Par conséquent, il convient de net-
toyer les filtres une fois par mois, si possible. 
Sinon quoi ? Sinon vous avez des risques de 
subir un incendie domestique et tout ce qui 
va avec. « C’est le début d’un long processus », 
prévient Tifany Rey de TR Agence. « Au Val-
de-Travers, la bonne nouvelle est qu’il y a un 
nombre confortable de logements vacants. Le 
relogement n’est donc pas un problème comme 

dans les grandes villes où les sinistrés sont sou-
vent emmenés dans des hôtels. » Y’a pire vous 
me direz. Mais attendez la suite avant de dire 
ça. « Quand un appartement devient inhabi-
table, en raison d’un incendie par exemple, le 
bail s’arrête automatiquement. » Les locataires 
ne peuvent alors plus prétendre y rentrer. 
Ils ont juste un délai pour débarrasser leurs 
affaires avant le début des travaux de réno-
vation. Aucune durée précise n’est formulée 
pour « débarrasser le plancher », les textes 
font juste référence à un « délai convenable ». 
Par ailleurs, l’agence immobilière n’est offi-
ciellement pas tenue de trouver une solution 
de réhébergement aux sinistrés.         

Locataires fleurisans relogés, 
responsable de l’incendie 
non assurée

Dans la pratique, cela peut toutefois se 
passer différemment. « En général, les loca-
taires poussés dehors par les flammes trouvent 
rapidement un nouveau logement temporaire. 
Le surplus éventuel de loyer est pris en charge 
un certain temps par leurs assurances. Nous, 
nous avons jugé bon d’agir avec humanité 
et nous avons aidé les sinistrés à se reloger 
après l’incendie de la rue du Pont. » À Fleu-
rier, les dégâts liés à l’incendie et les dégâts 
d’eau ont été tels qu’aucun des locataires 
des immeubles 3 et 3A n’a pu réintégrer ses 
murs. Ils ont donc tous dû quitter les lieux. 
Seul hic, la locataire d’où le départ de feu 
est parti avait eu la mauvaise idée de résilier 
son assurance RC ménage. Comme sa respon-

sabilité (toujours établie par un rapport de 
police) est engagée, c’est à elle de suppor-
ter les frais. « Ça peut paraître dingue mais 
il est possible de supprimer son assurance en 
cours de contrat de bail. La gérance demande 
ce document seulement au moment de l’entrée 
dans l’appartement. Mon premier conseil est de 
ne jamais résilier sa RC ménage. » 

Propriétaires dédommagés 
pour la perte locative

Du côté du propriétaire, son assurance 
peut aussi être amenée à régler certains 
frais selon les causes et les circonstances 
d’un ravage. « Dans ce cas, il n’y a pas de 
problème d’assurance puisque tous les proprié-

taires ont l’obligation d’être à l’ECAP (Établis-
sement cantonal d’assurance et de prévention). 
Par ailleurs, la perte locative, c’est-à-dire les 
loyers non perçus en raison d’un sinistre, lui 
est remboursée par son assurance bâtiment. » 
La gérance n’aura jamais à participer aux 
frais mais un incendie lui vaut un bon paquet 
d’heures supplémentaires en termes de tra-
vail administratif. « Pour éviter tout problème, 
mon deuxième conseil serait d’avoir au moins 
une couverture anti-feu par appartement. Ça 
coûte une vingtaine de francs et c’est utile pour 
éteindre une friteuse par exemple. Ça vaut le 
coup si ça peut vous épargner les soucis que 
nous avons listés. » Pour éviter l’enfer, mieux 
vaut éviter les flammes.

Kevin Vaucher

Immeuble de la rue du Pont, à Fleurier.

Alors que la vigilance est aux feux de forêts au Vallon, c’est plutôt à l’intérieur que les flammes ont récemment fait des ravages. Deux incendies domestiques à trois mois d’inter-
valle, ça marque ! Si cela fait grand bruit au moment où ça se passe, le « feu médiatique et populaire » s’éteint très vite une fois le calme revenu. Mais que se passe-t-il après l’incen-
die ? Savez-vous qui paie les dégâts ? Savez-vous que certains locataires ne sont pas assurés ? Savez-vous qu’un appartement qui devient inhabitable débouche automatiquement sur 
la fin du bail et que les sinistrés n’ont plus aucun droit dessus ? On en parle avec Tifany Rey, directrice de l’agence immobilière qui a vu l’un de ses immeubles touché par le feu.

 Chroniquerégionale/Les sports Chroniquerégionale

Messe en plein air

Les bénévoles de Terre des hommes ont organisé deux tournois de pétanque, 
à Couvet, samedi et dimanche. Plusieurs équipes se sont affrontées durant ce week-end et 
le fair-play était de mise !

© Loïc Valverde

Week-end de pétanque à Couvet

Dimanche 14 août dernier, à lʼoccasion du 50e anniversaire de lʼéglise catholique
de Fleurier (1972-2022), une messe en plein air sʼest déroulée devant lʼéglise. Quelque 
nonante personnes étaient présentes pour écouter lʼabbé Charles Olivier Owono Mbarga, 
Romuald Babey, diacre et référent de la catéchèse du Val-de-Travers ainsi que Magloire 
Bienvenu Mba pour la fête patronale, Notre-Dame de lʼassomption.

© Loïc Valverde
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Jacot Chocolatier va investir Môtiers
Quand la grange devient vitrine !

La scène avait de quoi sur-
prendre. À lʼarrière des Six-Com-
munes, entre la gare et le restau-
rant, la « grange » habituellemment 
désertée est devenue le centre 
névralgique des brocanteurs de la 
région le temps... que tout dispa-
raisse. « Une quinzaine de personnes 
étaient là trente minutes avant quʼon 
ouvre les portes. On a été un peu sur-
pris même si on sʼattendait à attirer 
quelques chineurs. Tout est allé très 
vite », livre Sven Schwab, membre 
de la société immobilière des Six-
Communes (ce nʼest plus une fon-
dation aujourdʼhui).

Enfin vendu ! Et au bon projet

Son conseil dʼadministration est 
fort de six hommes. Et sʼil y avait 
quelques vieilles chaises à acheter 
lors du bric-à-brac, le fauteuil de 
président est quant à lui bien occupé 
depuis une trentaine dʼannées par 
Pascal Stirnemann. «  Je mʼagrippe 
à mon siège et je fais le vide autour 
de moi pour rester président à vie », 
rigole-t-il. Sʼil a le sourire, cʼest que 
la grange a enfin trouvé un ache-
teur après de longues, très longues 
années dʼinoccupation. « On aurait 

pu la vendre plusieurs fois. Mais à 
quoi bon si cʼétait pour quʼun garage 
vienne y stocker des voitures ? Il fal-
lait un projet qui fasse sens pour le 
village. »  

Ancien relais routier en 
quête de fonction nouvelle

Il sʼagissait aussi dʼéviter dʼavoir 
investi plus de trois millions dans 
le bâtiment de lʼHôtel des Six-Com-
munes pour quʼil soit finalement mal 
entouré. « La grange » appartient à 
la Commune de Val-de-Travers mais 
le Conseil dʼadministration possède 
un droit de superficie de nonante 
ans. « On lui a longtemps cherché 
une affectation. On a réfléchi à y 
faire des projets hôteliers par exemple 
mais on nʼa jamais abouti à quelque 
chose de satisfaisant. Il faut dire que 
son utilité dʼorigine ne sert plus à rien 
aujourdʼhui. » La grange servait de 
relais routier au temps des chevaux 
et des calèches. Les gens de passage 
y logeaient pendant que les bêtes se 
reposaient à lʼécurie. 

Il fallait être à lʼheure vendredi sur le coup de 15 heures. Cʼest à ce moment précis que les portes 
de la grange des Six-Communes se sont ouvertes sur son « trésor ». Des objets retraçant plus de 50 ans 
dʼactivité étaient en vente. Une quinzaine de connaisseurs à lʼœil acéré ont raflé les bonnes affaires 
en dix minutes à peine. Les autres se sont retrouvés « chocolat », avec les miettes. Maintenant que la 
grange a été libérée, le vrai trésor va pouvoir prendre la lumière. Jacot Chocolatier va rénover et investir 
lʼespace dans les prochains mois. Une belle vitrine en plein centre de Môtiers.

Une expérience
multisensorielle autour
du chocolat

Un brocanteur y a bien déposé 
quelques objets durant quelques 
années mais yʼa mieux au niveau 
de lʼattractivité. Et Jacot Chocola-
tier est arrivé ! « Sans sʼpresser », 
sans cape ni épée, mais avec du 
chocolat plein le panier. « Cʼétait le 
repreneur idéal », se délecte Pascal 
Stirnemann. « Je peux vous parler 
du projet car jʼy ai activement par-
ticipé. La production restera à Noi-
raigue. L̓ idée est de faire un concept 
similaire à celui de la Maison Cail-
ler à Broc. Toute proportion gardée. 
Il y aura des ateliers créatifs, des 
dégustations, des démonstrations et 
un petit musée du chocolat. » Bref, 
une expérience multisensorielle 
au cœur de Môtiers. Les travaux 
pourraient commencer à lʼautomne. 
Avec le chocolat, le village ajoutera 
une tentation supplémentaire à sa 
vitrine touristique. 

Kevin Vaucher

Voilà qui a fait un heureux et 
qui a fait une belle petite place 
à lʼintérieur. Tout le monde y a 
trouvé son compte vendredi, à 
Môtiers.

Pascal Stirnemann, entouré de deux membres du Conseil dʼadministration 
des Six-Communes, Denys Minder (à gauche) et Jacques Perrenoud. Leur 
patience a fini par payer. 

 Chroniquerégionale/Les sports Chroniquerégionale

Terrain de la Léchère
Football • Championnat suisse de 3e ligue

Samedi 27 août à 18 h 45

FC Couvet
reçoit   

FC Fleurier

ÉLECTRICITÉ

TÉLÉMATIQUE

PARATONNERRE

ÉLECTROMÉNAGER  

SEVT: Votre spécialiste dans votre région, 
 pour toutes vos installations électriques ! 

impression forte
impression forte
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Samedi 27 août
Juniors D 2, à 10 h à Couvet • Val-de-Travers II - Co� rane
Juniores FF19, à 14 h à Couvet • Val-de-Travers - US Rue

Dimanche 28 août
4e ligue, à 16 h 30 à Couvet • Couvet II - AS Vallée

Samedi 3 septembre
Juniors D 1, à 10 h 45 à Couvet • Val-de-Travers - Béroche-Bevaix
Juniors D 3, à 12 h 30 à Couvet • Val-de-Travers III - Le Parc Bleu

Mercredi 7 septembre - coupe neuchâteloise
3e ligue, à 20 h 15 à Couvet • Couvet - Saint-Blaise

Le 26 juin dernier, quelques 
jeunes du groupe athlétisme de la 
FSG Couvet se sont rendus à Colom-
bier pour le championnat cantonal 
par disciplines.

En M14, Childéric Martin sʼest 
tout particulièrement distingué  
dans les 3 disciplines suivantes : 
saut en longueur, saut en hauteur 
et au 1000 m puisquʼil est devenu 
champion cantonal dans chacune 
dʼelles. Il a remporté lʼargent en 
sprint à 25 centièmes du premier.

En M12, Maxence Cuenin gagne 
sa série du 60 m et Mattias Figuei-
redo est 2e de sa série et deuxième 
temps total des qualifications. 
Ils nʼont pas résisté à la pression 

de la finale : Mattias 4e au pied 
du podium pour 12 centièmes et 
Maxence 6e.

Les frères Baalioui, Abder-
rahim et Anas, étaient là pour 
apprendre puisquʼils devaient 
concourir dans la catégorie supé-
rieure et ils ont réalisé des très 
belles performances person-
nelles : 6e du saut en longueur et 4e

du 1000 m à moins dʼune seconde 
du podium pour Abderrahim. 
Anas a presque battu Maxence de 
3 ans son aîné au 1000 m quʼil a 
bouclé en 3ʼ58 à 21 secondes de la 
médaille dʼor.

Les 4 participants M12 ont aussi 
participé au saut en longueur et au 

lancer du poids où ils ont souvent 
battu leurs records personnels.

Comm.

GYMNASTIQUE

GYMNASTIQUE

GYMNASTIQUE

GYMNASTIQUE

GYMNASTIQUE

Presque quatre fois champion cantonal le même jour

Childéric Martin.

Temps mitigé pour la journée
familiale des Verrières

Succès mitigé pour les organisateurs de la journée familiale des Ver-
rières, samedi et dimanche derniers. 

Effectivement, la météo était peu favorable samedi, malgré tout, les 
petits étaient ravis de monter sur un poney et de participer au rallye 
prévu. La journée de dimanche a accueilli plus de monde que le jour 
précédent et le gymkhana de tracteurs a fait trois heureux qui ont reçu 
un panier garni pour leur participation.

© Loïc Valverde
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À ne pas manquer
non plus
 Le 40e anniversaire  du Modèle 

Air Club du Val-de-Travers, avec des 
démonstrations dʼaéromodélisme, 
samedi à lʼaérodrome de Môtiers.

 La journée portes ouvertes du 
Foyer lʼÉtoile, à Couvet, rue Saint-
Gervais 8, ce samedi de 10 h à 14 h.

 Les concerts live à lʼoccasion 
du Masca Musical, samedi au 
théâtre des Mascarons à Môtiers. 
Ouverture des portes 20 h, concerts 
dès 20 h 30.

Fanfare lʼUnion
De Saint-Sulpice à Saint-Sulpice !

Cʼest dimanche dernier que la fanfare lʼUnion de Saint-Sulpice sʼest 
rendue dans son village homonyme pour sa sortie annuelle et lʼoccasion 
dʼinaugurer ses nouveaux polos.

Après une aubade au bord du lac où les musiciens ont pu faire danser 
les badauds en ce dimanche matin ensoleillé, ils ont été chaleureusement 
accueillis par le Conseil communal. 

Autour du verre de lʼamitié, ce fut lʼoccasion pour eux dʼen découvrir 
un peu plus sur lʼhistoire de ce charmant village. Une nouvelle amitié à 
lʼhorizon...

Le Petit Prince et l’Harmonie de Môtiers

L̓Harmonie de Môtiers a mis sur pied, samedi dernier à la salle de 
conférences du village, son premier conte musical, sous la baguette 
dʼEnrico Zapparrata. 

Le public a fortement apprécié le subtil mélange entre la narration, 
la musique et la projection dʼimages. Le petit prince était joué par Alice 
Jeanneret et la narration par Joselyne Andrié.Ce samedi, à 19 h, les gale-

ristes Adriana et Philippe Ioset 
de lʼespace culturel Bleu de Chine 
convient la population à un bon 
moment musical. Deux ans après 
son premier concert dans leur 
espace culturel, Vincent Vallat 
revient offrir ses interprétations 
de la chanson française et son 
propre répertoire. Taignon de 
Saignelégier, Vincent partage sa 
vie entre la Suisse et le Québec. 
Troubadour, barde, poète, il a déjà 
enchanté le public vallonnier en 
2020.

Entrée libre, chapeau à la sor-
tie, inscription souhaitée (ioset@
bluewin.ch ou 032 861 28 87).

Après le concert, les specta-
teurs pourront visiter la galerie 
pour découvrir les œuvres des 
trois artistes du moment : Philippe 
Jaccard (mirages dʼimages), Aline 
Schumacher-OudʼArt (peinture) et 
Paul Estier (sculpture).

Exposition à voir jusquʼau 11 
septembre, ouverture vendredi, 
samedi et dimanche de 15 h à 18 h 
et sur rendez-vous.

Vincent Vallat 
à Bleu de Chine

Rebouteuse et thérapeute

agréée ASCA & RME

Thérapie ATLAS - Reboutement

Massage thérapeutiques Reiki

Avenue de la Gare 14B

Fleurier

078 868 15 02

Cabinet Elsa

Service de défense
incendie et de secours

Les sapeurs-pompiers du SDIS 
sont sortis les :

Vendredi 19 août : à 9 h 48 à 
la Côte de Rosière, à Noiraigue, 
récupération dʼhydrocarbures sur 
la route en collaboration avec le 

détachement de premier secours 1 
des Montagnes neuchâteloises et le 
service des ponts et chaussées.

Samedi 20 : à 6 h 01 à Couvet, 
évacuation sanitaire avec le camion 
échelle en collaboration avec le 
SMUR et un service dʼambulance. 
Plus dʼinfos : www.sdis-valtra.ch

ILS SONT 
SORTIS
POUR...

ILS SONT SORTIS POUR...

Fondation Cerebral
Le Val-de-Travers devient 
plus accessible aux personnes 
en fauteuil roulant

Ce nouveau fauteuil roulant 
électrique permet aux personnes 
qui en ont besoin de visiter faci-
lement les Mines d’asphalte et leur 
parc naturel. Trois itinéraires dif-
férents ont en outre été aménagés 
le long de l’Areuse. Ils sont adaptés 
au fauteuil roulant électrique tout-
terrain et promettent différentes 
excursions attrayantes. La nouvelle 
station de location JST complète 
de manière optimale l’offre déjà 
existante de la Fondation Cerebral 
pour les personnes en situation de 
handicap : depuis de nombreuses 
années, dans le Val-de-Travers, 

Afin que les personnes en situation de handicap puissent se dépla-
cer hors des sentiers goudronnés et faire de belles excursions, la 
Fondation Cerebral a mis en place un réseau de location de fauteuils 
roulants électriques tout-terrain JST Mountain Drive dans toute la 
Suisse. Avec une nouvelle station à La Presta, les Mines d’asphalte et 
la région du Val-de-Travers seront désormais mieux accessibles aux 
personnes concernées.

Lʼinauguration sʼest déroulée ce jeudi et la nouvelle station 
de location JST est déjà disponible.

© Goût & Région

les personnes concernées peuvent 
louer des vélos adaptés aux per-
sonnes handicapées et découvrir 
cette magnifique vallée grâce à la 
petite reine. 

La Fondation Cerebral a par ail-
leurs installé deux bancs spéciaux 
près des mines et du parc naturel 
et, en collaboration avec l’organi-
sation Goût & Région, a permis le 
financement d’un monte-escalier 
dans le bâtiment d’exploitation et 
le restaurant des Mines d’asphalte.

Comm.

Canton de Neuchâtel
Nouveau centre d’accueil 
pour réfugiés

Près de six mois après le début 
de la guerre en Ukraine, le disposi-
tif d’accueil du Canton de Neuchâ-
tel s’élargit avec l’ouverture d’une 
structure d’hébergement collectif 
supplémentaire. Le système actuel 
est donc composé de trois centres 
(Tête de Ran, Couvet et désormais 
Perreux), d’un réseau d’apparte-
ments couvrant l’ensemble du can-
ton et de nombreuses personnes et 
familles d’accueil. La Croix-Rouge 
neuchâteloise poursuit son action de 
soutien des familles d’accueil et la 
Plateforme précarité consolide son 
travail de coordination des actions 
citoyennes en lien avec la situation 
ukrainienne.

Anticiper les prochains mois

Les deux centres de premier 
accueil du canton, Tête de Ran et 
Couvet, sont aujourd’hui occupés au 
maximum de leur capacité, malgré 
les hébergements dans les familles 
d’accueil qui continuent d’être impor-
tants et les réguliers transferts vers 
les appartements du second accueil.

Face à cette situation et afin d’an-
ticiper une augmentation probable 
du nombre de personnes à accueillir 
dans le canton, le Conseil d’État a 
validé la mise en exploitation pro-

gressive d’une structure d’héberge-
ment collectif supplémentaire. Dans 
des bâtiments propriété de l’État, à 
l’ouest du site de Perreux sur le ter-
ritoire de la commune de Boudry, le 
nouveau centre collectif offre une 
capacité d’accueil de 130 places et 
la scolarisation des enfants y sera 
assurée.

En parallèle, le service des  
migrations (SMIG) ne ménage  pas 
ses efforts pour trouver des apparte-
ments en nombre suffisant et adap-
tés à l’accueil des personnes fuyant 
la guerre en Ukraine. Il poursuit ses 
recherches dans un contexte du mar-
ché du logement tendu (il reste très 
difficile de trouver des studios ou des 
appartements de 2 pièces). Il compte 
sur l’engagement des gérances et des 
particuliers qui auraient des apparte-
ments à disposition.

L’offre en famille d’accueil tend 
elle à se réduire progressivement. 
L’élan de solidarité sans précé-
dent qui a permis de faire face aux 
besoins urgents après le début de 
la guerre concerne toutefois encore 
près de 250 foyers neuchâtelois qui 
hébergent quelques 600 réfugiés en 
provenance d’Ukraine.

Comm.
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Avant dʼen venir aux résultats du 
Grand Raid, et plus particulièrement 
sur ceux des Vallonniers et des Val-
lonnières, ayons dʼabord une pensée 
pour le concurrent qui est décédé sur 
la pente en direction dʼEison. Vic-
time dʼun malaise cardiaque, il nʼa 
pas pu être ramené à la vie par les 
secours.

Sur cette édition (aussi) marquée 
par la fraîcheur et lʼhumidité, cʼest 
lʼAllemand Andreas Seewald qui a été 
le plus inspiré entre Verbier et Gri-
mentz. Il a bouclé les 125 kilomètres 
du grand parcours en 6 heures tout 
rond. Chez les dames, cʼest lʼItalie qui 
a été à lʼhonneur grâce au succès de 
Claudia Peretti (7 h 31). Du côté des 
représentants du Vallon, commen-
çons par lʼexcellente performance 
dʼYves-Alain Juan, 51e du général 
hommes, il a été le plus rapide de sa 
catégorie (7 h 23). 

Jovian et Justin Hainard 
participent à la fête

Le Traversin Camille Rossetti 
était aussi dans le coup mais il a 
abandonné à Nendaz. Il était 67e du 
classement à ce moment-là.

Le Covasson Valentin Muriset 
(9 h 31, 184e), le Butteran Juan 
Lopez (10 h 21, 253e) ainsi que le 
Saint-Sulpisan Florian Beuchat 
(10 h 34, 273e) sont quant à eux 
arrivés au bout du long tracé. Sur 
de plus petites marques, Clément 
Huguelet a roulé sur 93 kilomètres 
pour une sortie de 8 h 15 (80e). 
Jessy Forest  (3 h 37, 56e) et Ludo-
vic Jacot (3 h 48, 69e) ont opté pour 
les 37 bornes. Notez encore que les 
jeunes Butterans Jovian (17e sur 
38, U7) et Justin Hainard (13e sur 
36, U9) ont pris la selle en catégo-
rie enfants.

VTT

VTT

VTT

VTT

Grand Raid 2022, entre cruauté 
et récompense

GYMNASTIQUE AUX AGRÈS
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La fierté d’avoir des regrets !

Un grand rendez-vous ça ne se 
joue pas comme n’importe quel duel 
habituel. Un grand rendez-vous se 
gagne avec un surplus d’audace et 
de prise de risques. Au final, c’est 
souvent ce qui fait la différence et 
permet de tenir à bonne distance 
les regrets de la fierté. Oui, les 
jeunes Fleurisans peuvent être fiers 
de leur parcours. Mais le verdict 
leur laisse aussi bien des regrets car 
la décision s’est faite sur très peu 
de choses et on a l’impression que 
les Vallonniers étaient supérieurs 
dans le jeu pur. Le premier simple 
de Thibault Zehnder est révélateur 
de ce sentiment. Supérieur dans 
le jeu et seul leader sur le terrain, 
il a imposé sa supériorité à son 
adversaire. À grand renfort d’auto-
encouragements et de « come on », 
il a commis peu de fautes et était 
constamment à son affaire.

Quand stress et pression 
s’emmêlent

Zehnder a donc logiquement 
attribué le premier point à son 
équipe (6-4 / 6-3). Dans la deu-
xième rencontre, Matteo Kull ne 
partait pas favori contre Dominic 
Krauskopf. Le jeune homme a lâché 
de belles attaques et il a souvent 
mis en difficulté son adversaire. 
Comment on le sait ? Il a simple-
ment suffi de compter le nombre de 
fois où le Fribourgeois a ragé après 
un échange. Matteo a mené dans la 
deuxième manche mais des fautes 
évitables lui ont été fatales. Il s’est 

finalement incliné 3-6 / 4-6. « Il 
a commis plus d’erreurs en service 
que d’habitude, sans doute en rai-
son du stress », convenait le coach 
fleurisan Francis Tesarik. Dans le 
troisième simple, Mirco Claudio a 
également été un peu bousculé par 
la pression.

Deux sur deux 
pour Bastien Kull

L’un des tout meilleurs espoirs 
du Vallon ne s’est jamais totale-
ment décrispé et il a été contraint 
de laisser filer le point du côté de 
Grolley (3-6 / 4-6). « Je suis un 
peu déçu pour lui car il avait lar-
gement les moyens de remporter ce 
match. C’est dommage », rapporte 
le président du TC Fleurier Myung 
Pahud. Celui qui n’a pas craqué et 
qui est resté « cool » jusqu’au bout, 
c’est Bastien Kull. Le jumeau de 
Matteo a remporté son duel en indi-
viduel (7-6 / 6-3) avant d’en faire 
de même en double, avec son frère 
(4-6 / 6-4 / 10-4). Dans l’autre 
double de la journée, Mirco et Zehn-
der ont capitulé sous les coups de 
raquettes de Schmid et Krauskopf 
(4-6 / 3-6). Comme vous pouvez le 
calculer, Grolley a gagné un set de 
plus que Fleurier et est reparti avec 
la victoire « Mais nos jeunes ont fait 
un beau parcours malgré tout », ter-
minait le président. Hélas, toute la 
nuance et les regrets sont à trouver 
dans le « mais » !

Kevin Vaucher

Samedi dernier, les « moins de 18 ans » du tennis-club Fleurier 
disputaient le tour de promotion pour la première fois de leur his-
toire. Contre les Fribourgeois de Grolley, ils ont livré une belle résis-
tance sans réussir à se libérer totalement de la pression de l’enjeu. 
Les deux équipes n’ont pas réussi à se départager au nombre de 
victoires (3-3). C’est donc le nombre de sets remportés sur la jour-
née qui a décidé du vainqueur et c’est Grolley qui en avait le plus 
« en réserve ». La fierté fleurisane s’est alors teintée de regrets. De 
ceux qui s’accrochent à une grande victoire que l’on a touchée sans 
parvenir à la retenir.

TENNIS

TENNIS
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La « promesse » Bargo 
vole à Lugano

La joueuse du CP Fleurier Eva 
Bargo est lʼune des meilleures 
joueuses helvétiques de sa géné-
ration. Elle faisait les beaux jours 
du CP Fleurier qui a activement 
participé à son développement. La 
saison 2021/22 de la sportive de 
16 ans lui a fait passer plusieurs 
échelons dans sa progression lors 
de sa participation à plusieurs évé-
nements internationaux avec les 
U16 et les U18. Il était prévisible 
que cela attire les convoitises.

Une étape 
intermédiaire avant 
le départ à lʼétranger ?

Cʼest désormais confirmé, Eva 
Bargo ne jouera plus sous le maillot 
des Chats mais elle patinera avec 
les Ladies de Lugano la saison pro-
chaine (2022/23). En rejoignant 
le club dirigé par le Vallonnier 
Sidney Piaget, la Fleurisane évo-
luera dans lʼélite du hockey fémi-
nin helvétique (SWHL-A). Cʼest 
une perte pour les U17 de Fleurier 
ainsi que pour lʼéquipe féminine 
locale mais un beau pas en avant 
pour Bargo. Fair-play, le club fleu-
risan a remercié sa joueuse pour 
les années passées au club et lui 
a souhaité bonne chance pour 
la suite de sa carrière. Dans une 
interview publiée au mois de mars 
dans le Courrier, la Vallonnière 
avait dévoilé son objectif de jouer 
un jour en Amérique du nord ou 
en Suède comme professionnelle. 
Cʼest un pas de plus dans cette 
direction.  

Les U17 du CP Fleurier ont 
tenu à faire une dernière photo 
avec leur coéquipière avant son 
départ. Pour le souvenir.

TRIATHLON

TRIATHLON

TRIATHLON

Score final entre le HCC et Genève-Servette : 1-4. © Loïc Valverde

Le HCC et Genève-Servette 
en match de préparation à Fleurier

Vendredi 12 août, le HCC disputait son premier match de préparation 
au Val-de-Travers contre Genève-Servette !

Cette première rencontre pour les deux formations s’est déroulée sur 
un bon rythme et les plus de 500 spectateurs ont assisté à une partie de 
très bonne qualité tout en se rafraîchissant dans la patinoire du Centre 
de sports de glace de Fleurier.
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HOCKEY

Après une courte pause esti-
vale, cʼétait lʼheure de la reprise 
pour quatre gymnastes de la FSG 

Les Verrières. Samedi dernier, elles 
se sont rendues à lʼEintracht-cup 
de Balstahl, avec seulement deux 
petits entraînements dans les bras 
et les jambes. « Les sensations de 
nos filles étaient quand même rela-
tivement bonnes. Le passage au reck 
(barre fixe) a juste été un peu com-
pliqué pour les quatre mais ça reste 
encourageant pour le championnat 
romand », décrit Belinda Tournier. 
Cela se passera les 1 et 2 octobre 
à Neuchâtel. Niveau résultats, 
Camille Grueninger a terminé 12e 
(distinction), Aurore Jaquet 32e, 
Chloé Vonlaufen 34e et Amélie 
Racine 41e.

Reprise tranquille à un mois 
de Neuchâtel

Quatre gymnastes verrisannes 
ont repris le chemin de « la 
salle » à Balstahl (Soleure). 

Le championnat jurassien de 
triathlon (3athlon Jurassik Series) 
continue et le Grenouillard Bastien 
Jornod se maintient toujours sur le 
podium. Il sʼest hissé au troisième 
rang de la troisième manche dispu-
tée dimanche passé en Erguël. Cʼest 
le Chaux-de-Fonnier Elio Schneider 
qui a remporté lʼépreuve en 1 h 06. 
Cʼest la troisième fois quʼil lève les 
bras en trois étapes du champion-
nat jurassien. 

Le plus rapide 
en course à pied

Ricardo Senos est arrivé 
36 secondes après lui, et 12 
secondes devant Jornod. Le Val-
lonnier a perdu ces quelques 
secondes en deuxième moitié de 
course, dans la partie vélo. Il a 
également été plus lent que ses 
adversaires directs lors de la 
deuxième transition. Dommage, 

car cʼest lui qui a été le plus 
rapide en course à pied finale. 
Il a avalé les 6.25 bornes en 25 
minutes. Cʼest 16 secondes de 
mieux que Senos et 41 plus vite 
que Schneider. Malgré ça, il nʼa 
pas réussi à combler totalement 
lʼécart avec la tête de course. Au 
général, Jornod reste bien cram-
ponné au deuxième rang. Pro-
chaine étape ce dimanche à La 
Chaux-de-Fonds. 

Bastien Jornod troisième en Erguël

Quatrième cahier
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Le Matterhorn Ultraks de Zer-
matt sʼest déroulé le week-end 
dernier. Et les Fées du cross-club 
Val-de-Travers ne pouvaient pas 
louper ça. Une belle nuée de 
coureuses avaient donc fait le 
déplacement avec le parcours de 
32 kilomètres (2000 mètres de 
dénivellation positive) en ligne 
de mire. Cʼest le deuxième plus 
grand proposé par les organisa-
teurs en termes de bornes par-
courues. Il faisait succéder Zer-
matt, la Sunnegga, Riffelalp et le 
Schwarzsee notamment.

Victoire pour Dominique 
Montandon Brunner

Procédons par catégorie et 
commençons par les plus jeunes. 
Chez les « W30 » (99 classées), 
Anaelle Marguet (5 h 03, 32e) et 
Ana Raquel De Matos (5 h 51, 
67e) se sont bien défendues. Chez 
les « W40 » (98 classées), Katja 
Beuret Schimmer (4 h 58, 17e), 
Ghislaine Merlin (5 h 50, 53e), 
Anne-Laurence Sittaro (6 h 02, 
57e) et Petra Gonçalves (6 h 26, 
75e) ont terminé après un effort 
plus ou moins (r)allongé. Pour 
les « W50 », le nombre dʼinscrites 
chute de moitié (45 classées). 

COURSEÀPIED
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Les Fées du cross-club Val-de-
Travers ont pris les sentiers de 
Zermatt ce week-end.

Les Fées ont pris de la hauteur

Concours agility, cyno du Val-de-Travers
On va promener ?

Beaucoup de Vallonniers se sont 
déjà fait la remarque quʼil y avait 
énormément de chiens au Val-de-
Travers. Ceux qui en voient assez 
à lʼannée ne se sont probablement 
pas déplacés au terrain des Petits-
Marais le week-end passé.  Il y en 
avait près de 180 supplémentaires. 
Certains prenaient un peu de repos 
pendant que les autres se prépa-
raient à entrer sur lʼun des deux 
parcours dʼagility qui avaient été 
montés par la « cyno » du Val-de-
Travers. Chaque participant effec-
tuait trois parcours avec son chien. 
Une fois sans zone et deux fois avec. 
Pour faire simple, les zones sont les 
parties comprenant les obstacles 
dʼéquilibre (bascule, palissade, pas-
serelle...).

Week-end canin, 
semaine touristique

La majorité des concurrents sont 
restés samedi et dimanche et ils ont 
donc passé six fois devant les juges. 
Certains, comme Aurelio, sont car-
rément venus pour la semaine au 
Vallon. « Jʼai fait le voyage avec cinq 
membres de mon club tessinois. Nous 
avons dormi aux Bayards et on a pu 
visiter une bonne partie de la région », 
témoigne celui qui porte les cou-
leurs dʼ« Agility Rosso Blu Bellin-
zona ». Chaque année, le retraité 
ne manque pas de venir honorer 
le concours vallonnier avec son 
tonique berger belge Ginn. « Jʼai 
commencé lʼagility en 1999. On me dit 
souvent que cʼest un sport de femmes. 
Cʼest vrai quʼil y en a beaucoup mais 
ça ne me dérange pas », glisse-t-il en 
bon Tessinois.

Tout recommencer 
à la mort de son animal

En dressage canin, lʼentraînement 
ne dépend pas que de vous et il nʼest 
pas rare de devoir repartir à zéro 
à la mort de son animal.  « Vous 
imaginez bien que jʼai dû changer de 
chienne une fois depuis que jʼai com-
mencé cette discipline, il y a 23 ans. 
Il faut repartir de zéro et créer une 

nouvelle complicité avec elle. » Perdu 
dans ses souvenirs, lʼhomme a man-
qué de peu de passer à côté de son 
dernier passage sur le parcours. « Je 
dois vous laisser, cʼest à mon tour ! »

La motivation du chien 
à prendre en considération

Une fois quʼil est arrivé au bout 
des obstacles, Aurelio a directement 
filé à la buvette sʼacheter une bou-
teille dʼeau, épuisé. Je lʼai donc laissé 
récupérer pour ne pas le mettre 
dans le rouge davantage. Lʼoccasion 
pour moi dʼaller un bout plus loin et 
dʼéchanger avec Annick, dix ans « de 
métier » dans le domaine et membre 
du club broyard Cypatʼagil. « Nous, 
on insiste vraiment sur la motivation 
du chien. Sʼil prend du plaisir sur le 
parcours alors cʼest déjà un très bon 
point. Au niveau de mon classement 
personnel ce week-end, disons que 
cʼest la mention ʼpeut mieux faireʼ qui 
prime. Mais on a eu plaisir à venir au 
Val-de-Travers. » Alors cʼest un bon 
point, cʼest ça ?

Fin de « la promenade » 
au tea-room

Un plaisir fatigant apparem-
ment, au vu de la sieste que faisait 
son mini berger australien. Cela nʼa 
pas empêché lʼéquipe de Broyards 
dʼaller visiter Couvet après les 
compétitions. « Pour être honnête, 
on nʼa pas marché bien longtemps, 
on a rapidement trouvé refuge dans 
un tea-room. » Plus dʼaboiements 
et plus de cris dʼencouragement en 
suisse allemand, de quoi se sentir 
tout dépaysé probablement.

Kevin Vaucher

Sortie de Couvet, terrain des Petits-Marais, « ça grouille de 
monde » et un joli bruissement brise la quiétude du week-end. Des 
mots en allemand, en italien et ‒ ouf ‒ aussi en français. Tiens, des 
aboiements maintenant. Deux parcours et quelque 180 concurrents 
qui se relaient les uns après les autres dans un rythme effréné. Des 
chiens de tous côtés, pas de doute, cʼest « un coup » de la société 
cynologique du Val-de-Travers. Allons sʼy promener !

La guide doit courir à côté de son 
animal et lʼaiguiller par la voix 
et les gestes. Cʼest « sport » pour 
chaque membre du duo.

AGILITY

AGILITY

AGILITY

Saut, tunnel, slalom ou encore palissade, les chiens doivent 
faire preuve de rapidité et dʼadresse pour réussir.

© Loïc Valverde

Justine Hamel championne de Suisse

Remontons à la semaine du 29 
juin au 5 juillet. À cette période, 
Justine Hamel participait au 
championnat dʼEurope juniors en 
Hongrie. Alignée sur longue dis-
tance et sur sprint, elle a essayé 
de dompter au mieux le terrain 
dense et en reliefs de la région de 
Salgotarjan. La chaleur est venue 
brouiller les cartes et beaucoup 
de sportives ont souffert physi-
quement. Ce fut surtout le cas 
sur la longue distance où Justine 
a finalement pris le 27e temps. Le 
parcours très urbain du sprint lui 
a mieux convenu et elle sʼen est 
tirée avec un top 10.

Mieux que ses deux frères

L̓athlète du Val-de-Travers sʼest 
servie de cette expérience interna-
tionale pour travailler sur quelques 
points et arriver en forme aux 
championnats suisses de moyenne 
distance. Ce 20 août, à Crémines, 
Justine Hamel a eu un peu de mal 
à se « mettre dans la carte ». Mais 
elle a tenu le coup physiquement 
et sa technique a souvent fait la 
différence. Ce qui lui a offert la 

première place dans sa catégorie. 
Son frère Jules a terminé au pied 
du podium en H14 alors que lʼaîné 
Simon a pris le 9e rang chez les 
moins de 20 ans.  

Une course dʼanthologie

Le lendemain, toute la famille 
a gardé la boussole en main pour 
se rendre en Argovie. Lieu choisi 
pour les championnats suisses de 
relais. Composée exclusivement 
de juniors, lʼéquipe féminine de 
lʼANCO (association neuchâte-

Le week-end des 20 et 21 août a été celui de la démesure pour Justine Hamel. Mais de la bonne déme-
sure. Lʼorienteuse vallonnière sʼest glissée dans la peau de championne de Suisse de moyenne distance, 
chez les moins de 18 ans. Vingt-quatre heures plus tard, elle a ajouté le costume de vice-championne 
nationale de relais à sa « garde-robe sportive ». Et ça sʼest passé chez les élites cette fois-ci. Retour sur 
ces beaux exploits quʼelle préparait depuis des mois. 

COURSED’ORIENTATION
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Habile techniquement et à lʼaise 
physiquement, Justine Hamel 
était en forme le week-end passé, 
aux championnats suisses.

loise de course dʼorientation) ne 
partait pas avec les faveurs de la 
cote chez les élites. La première 
relayeuse Inès Berger a passé le 
témoin à Justine Hamel en 5e 
position. Son retard se montait 
alors à 1ʼ16ʼ .̓ Justine a réalisé une 
course dʼanthologie pour passer 
une seconde fois le relais en... 
première place. L̓équipe comptait 
presque une minute dʼavance sur 
leurs poursuivantes directes. 

L̓ or se transforme 
en argent

Alina Niggli nʼa malheureuse-
ment pas été en mesure de préser-
ver cet avantage mais lʼANCO sʼest 
malgré tout  assuré la médaille 
dʼargent. Pour les hommes, Simon 
(quatrième aux côtés de Loïc Cap-
bern et François Gonon) ainsi 
que Jules (cinquième avec Loïc 
Berger et James Hottinger) nʼont 
pas été loin de faire mouche. Ce 
qui va sans doute les guider vers 
de prochains succès et de futures 
médailles. La fin de quelque chose 
marque toujours le début dʼune 
autre chose. Kevin vaucher

Heureusement que les Val-
lonnières étaient présentes en 
nombre. Elles ont même fait 
mieux que ça en repartant avec la 
victoire grâce à Dominique Mon-
tandon Brunner (4 h 50). 

Sandrine Chauvy nʼarrête 
pas de courir

Sonia Pittet (6 h 15, 27e), 
Doriana Casado (6 h 26, 33e) et 
Annabelle Grisel (6 h 42, 38e) ont 
toutes les trois franchi la ligne 
avant la barre des sept heures de 
course. Seul abandon à déplorer, 

celui de Catherine Audétat qui a 
malencontreusement chuté. Pour 
être complet, nʼoublions pas les 
deux Fées Valentine Di Meo - 
Gabrielle Vuille et la coureuse 
non voyante Sandrine Chauvy 
sur 19 kilomètres (1150 mètres 
de dénivellé positif).

Bien que dans le noir total, 
cette dernière a fini la boucle 
en 4 h 44. Pendant ce temps, Di 
Meo et Vuille sʼoffraient un résul-
tat sous les trois heures (2 h 56 
chacune).
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Une bataille de dix !
FC Fleurier II – FC Saint-Sulpice  

2-1 (1-1) 
Les étoiles du Courrier:  

*Barros (F.)  **Saadun (St-S.)  
***Rainaud (St-S.)

Avec la disparition de l’ancienne 
deuxième équipe du FC Fleurier, 
c’est la « trois » qui a pris place 
dans le fauteuil de seconde équipe 
du club cette saison. Les hommes 

de Mike Dos Santos ont parfaite-
ment assumé leur nouveau statut 
samedi dans le derby de 5e ligue 
face à Saint-Sulpice. D’abord domi-
nés offensivement par le collectif 

soigné de la brigade turquoise, 
les Fleurisans ont pris l’ascendant 
dans la deuxième moitié du match. 
Deux hommes ont particulièrement 
marqué de leur empreinte ce duel.  

Il s’agit des deux numéros dix, Syd-
ney Barros et Delyar Saadun. 

Saint-Sulpice a laissé filer 
sa chance, Fleurier 
l’a saisie au bond

Entre une équipe de Saint-Sul-
pice extrêmement renforcée durant 
l’été et un collectif fleurisan appuyé 
par plusieurs joueurs de la première 
équipe, la partie semblait pouvoir 
être équilibrée. Elle l’a été ! Mais les 
deux formations n’ont jamais joué 
à leur meilleur niveau en même 
temps. Ce sont d’abord les joueurs 
d’Ardijan Kuci et de son assistant 
Alban Gashi qui ont dégainé dès la 6e 
minute. L’occasion pour Saadun de 
montrer toute son adresse une pre-
mière fois. Trois tours d’horloge plus 
tard, il pensait déjà avoir doublé la 
mise mais l’arbitre avait sifflé pour 
une position de hors-jeu. Et un peu 
avant la demi-heure de jeu, c’est le 
poteau de la cage qui a refusé de lui 
offrir son doublé. Entre-temps, les 
pensionnaires des Sugits avaient eu 
plus de réussite puisqu’ils ont égalisé 

Peseux Comète II – Môtiers 1-6 
Les Brenets – Couvet II 0-2
  1. Môtiers 1 1 0 0 (0) 6 : 1 3
  2. Couvet II 1 1 0 0 (0) 2 : 0 3
   Val-de-Ruz III 1 1 0 0 (0) 2 : 0 3
  4. Boudry II 1 1 0 0 (0) 3 : 2 3
   Comm. Le Locle II 1 1 0 0 (0) 3 : 2 3
  6. Cortaillod  0 0 0 0 (0) 0 : 0 0
   AS Vallée 0 0 0 0 (0) 0 : 0 0
  8. Béroche-Gorgier II 1 0 0 1 (0) 2 : 3 0
   Corcelles-Corm. 1 0 0 1 (0) 2 : 3 0
10. Les Brenets 1 0 0 1 (0) 0 : 2 0
 United Milvignes II 1 0 0 1 (0) 0 : 2 0 
12. Peseux Comète II 1 0 0 1 (0) 1 : 6 0

4e ligue - Groupe 1juniors équipes résultats nb 
matches

place pts

D1 Val-de-Travers - Team 3L 6-3 1 4/10 3

D2 Le Parc Blanc - Val-de-Travers II 3-5 1 4/9 3

D3 Val-de-Travers III - Milvignes II 1-7 1 10/10 0

A Val-de-Travers - Béroche-Bevaix 4-3 1 3/13 3

B Le Locle - Val-de-Travers 0-5 1 2/9 3

C1 Val-de-Travers - Colombier 3-2 1 3/6 3

C2 Val-de-Travers II - Le Locle 1-7 1 5/6 0

FF15 I Val-de-Travers - Béroche-Bevaix 2-0 1 2/7 3

FF15 II Cressier Sport 2019 - Val-de-Travers II 8-3 1 7/7 0

sur leur deuxième tentative du jour. 
Barros a ainsi permis aux siens de 
rentrer au vestiaire sur un score flat-
teur de 1-1. Fleurier a eu chaud mais 
a bien tenu le coup. En seconde mi-
temps, la brigade turquoise a perdu 
de son mordant et les besogneux 
locaux en ont profité pour faire bas-
culer le match en leur faveur.

Une semaine « épicée » 
en vue pour la brigade 
turquoise

Dans la bataille des numéros 
dix entre Saadun et Barros, c’est le 
second nommé qui a définitivement 
pris le dessus en se faisant l’auteur 
du but décisif à la 50e. Sur ce coup, 
le portier Lucas Blaser lui a un peu 
facilité la tâche. Moins remuant 
mais plus efficace, Barros mérite 
la première étoile du Courrier sur 
cette rencontre. Il aurait même 
pu prétendre au hat-trick si Blaser 
n’avait pas sorti une belle parade 
pour maintenir Saint-Sulpice à flot. 
Étrangement éteints, les visiteurs 
ont remis le nez à la fenêtre en fin 

de partie. Mais il leur a manqué trop 
de précision dans l’exécution pour 
revenir rééquilibrer la balance du 
tableau d’affichage. Dans les ultimes 
instants, Albin Nuhaj a eu la balle 
de la parité mais il l’a galvaudée en 
tirant par-dessus le but fleurisan. 
Contrarié par cette défaite, Ardijan 
Kuci a rassemblé ses joueurs au coup 
de sifflet final et leur a « promis » 
quelques entraînements bien épi-
cés pour combler les lacunes aper-
çues aux Sugits. De l’autre côté du 
terrain, Mike Dos Santos félicitait 
ses protégés pour les trois points 
obtenus. Après la bataille des dix, 
aurons-nous droit à la bataille des 
rois la prochaine fois ?

Kevin Vaucher

5e ligue : dʼabord dominé en première période, Fleurier a su rebondir 
en seconde partie de rencontre.

Fleurier II - Saint-Sulpice  2-1
 1. Colombier II 1 1 0 0 (0) 9 : 0 3
 2. Étoile-Sporting II 1 1 0 0 (0) 4 : 0 3
 3. Fleurier II 1 1 0 0 (0) 2 : 1 3
  Val-de-Ruz IV 1 1 0 0 (0) 2 : 1 3
 5. Béroche-Gorgier III 0 0 0 0 (0) 0 : 0 0
 6. Saint-Sulpice 1 0 0 1 (0) 1 : 2 0
  Corcelles-Corm. II 1 0 0 1 (0) 1 : 2 0
 8. Superga II 1 0 0 1 (0) 0 : 4 0
 9. Kosova NE II 1 0 0 1 (0) 0 : 9 0

5e ligue - Groupe 1

FOOTBALL  AUTRES  RÉSULTATS

FOOTBALL  AUTRES  RÉSULTATS

FOOTBALL

Présentation FC Môtiers et Saint-Sulpice
Aller voir plus haut !
FC Môtiers (4e ligue) / Objectif 
des entraîneurs Descombes-
Tosato : continuer à progresser

Nous avons réalisé un excellent 
deuxième tour lʼannée dernière et 
on cherchera à poursuivre dans 
cette dynamique. Depuis le mois 
de janvier 2022, quelque chose 
sʼest mis en marche dans le ves-
tiaire et cela peut nous amener 
dans le haut du classement. Mais 
pour y arriver, il faudra être plus 
réguliers quʼen 2021/22. Cela pas-
sera notamment par le fait de tou-
jours prendre du plaisir sur le ter-
rain. Passer de bons moments en 
équipe, cʼest un peu notre marque 
de fabrique et on veut sʼappuyer 
là-dessus pour grandir ensemble. 

Départ : Mauro Borges 
(Retour en juniors A, Grpm). 
Arrivées : Kevin Beuret (retour 
au jeu) ; Emilio Duarte (retour 
au jeu) ; Fabio Cirillo (retour au 
jeu) ; Xavier Stoppa (Lignières, 3e 
ligue) ; Luca Belotti (Fleurier, 5e) ; 
Daniel Costa (Coffrane, 2e) ; Gel-
tion Suka (retour au jeu) ; Gregory 
Paganuzzi (Couvet, 3e) ; Jordan 
De Sousa (retour au jeu) ; Yannick 
Bielser (retour au jeu).

Gardiens : Ratteni ; Beuret ; 
Charmillot ; Chabloz ; Duarte. 
Défenseurs : Percassi ; Cirillo F. ; 
Cirillo P. ; Berthoud ; Mairy ; Mar-
tin ; Stoppa ; Belotti. Milieux : 
Choffat T. ; Choffat L. ; Costa ; 
Tosato F. ; Cand ; Beaudouin ; 
Von Gunten ; Dias ; Rodrigues. 

Attaquants : Suka ; Tosato L. ; 
Paganuzzi ; De Sousa ; Bielser ; 
Charles ; Racine ; Descombes.

FC St-Sulpice (5e ligue) / 
Objectif de lʼentraîneur Ardi-
jan Kuci : faire fructifier

Nous sommes en train de vivre 
des moments exceptionnels au FC 
Saint-Sulpice. À ma connaissance, 
le club nʼa jamais été aussi attrac-
tif de son histoire. Le recrutement 
nʼa pas été fait au hasard, nous 
avons fixé des buts précis pour 
obtenir un mélange de niveau, 
dʼexpérience et de jeunesse idéal. 
Cela va apporter du spectacle à 
notre cher public. Nous sommes 
en pleine expansion et ce sen-
timent de construire quelque 
chose de beau est la plus belle 
motivation que peut ressentir un 
entraîneur. Lʼéquipe est soudée et 
déteminée, lʼavenir proche et plus 
lointain sʼannonce prometteur. À 
nous de le construire. 

Départ : Fabio Silva (Couvet). 
Arrivées : Luca Leonti (Cortail-

lod, 3e ligue) ; Edison Gashi (Hau-
terive, 4e) ; Leonit Bitiqi (Kosova 
NE, 3e) ; Noah Rainaud (Fleurier, 
3e) ; Aydel Saadun (Fleurier, 3e) ; 
Jon Kanani (Ponts-de-Martel, 
5e) ; Lukas Baillods (Grpm Val-de-
Travers) ; Dario Mettraux (Grpm 
Val-de-Travers), Alban Gashi 
(entraîneur assistant).

Gardiens : Blaser ; Locatelli ; 
Baillods. Défenseurs : Mettraux ; 
Perteshi Q. ; Perteshi F. ; Dubois ; 
Gashi A. ; Lopes ; Reshani M. ; 
Reshani G. ; Huguenin ; Memetaj ; 
Zazeiaryub. Milieux : Leonti ; 
Gashi E. ; Bitiqi ; Rainaud ; Nuhaj ; 
Shala V. ; De Almeida ; Perteshi L. 
Attaquants : Shala D. ; Shala A. ; 
Saadun A. ; Saadun D. ; Kanani.

Mi-août a rimé avec le retour 
du foot et notamment les 32e de 
finale de la Coupe neuchâteloise. 
Six équipes vallonnières étaient 
en lice et le taux de victoire a 
été de 50%. La grosse perfor-
mance est à mettre au crédit du 
FC Fleurier I. Fraîchement relé-
guée en troisième ligue, lʼéquipe 
des Sugits a montré quʼil faudrait 
compter sur elle cette saison 
en éliminant Béroche-Gorgier 
(3-1), pensionnaire de 2e ligue. 
Les Fleurisans nʼont pas été en 
mesure de confirmer en cham-
pionnat ce week-end puisque 
leur match contre Val-de-Ruz II a 
été annulé. Les Vaudruziens ont 
décidé de retirer leur formation 
du championnat. 

Couvet et Kosova NE 
plantent sept buts chacun

La tâche a été autrement plus 
facile pour les deux autres équipes 
victorieuses du Vallon. Tant Cou-
vet que Kosova NE ont pris la 
mesure dʼun adversaire classé 
une catégorie en dessous dʼeux. 
Les Covassons ont infligé un 7-0 
à Corcelles alors que Kosova nʼa 
gagné « que » 7-1 face aux Bois 
II. En revanche, la seconde garni-
ture du FC Couvet (4e) nʼa rien pu 
faire contre Marin (2e, 0-6), pas 
plus que Saint-Sulpice (5e) contre 
Hauterive II (4e, 0-3). Môtiers 
(4e) nʼest pas passé loin du suc-
cès contre Étoile-Sporting mais 
les joueurs de Tosato/Descombes 
sont tombés sur le score de 2-3. 
Le prochain tour aura lieu le 
7 septembre.

Coupe : belle « perf » 
du FC Fleurier

Le coach du FC Saint-Sulpice 
veille. Ardijan Kuci attend des 
résultats à la suite du mercato 
« agressif » du club. 



page 16Jeudi 25 août 2022Courrier du Val-de-Travers HEBDO Affairesimmobilières
 À VENDRE

Bois de feu
scié à 25 cm.

Sac de 15 kilos
à Fr. 10.-

Livraison possible 
sur demande.

Tél. 079 449 43 44

Votre partenaire immobilier du 
Balcon du Jura et Val-de-Travers

1450 Ste-Croix

ESTIMATION - PROMOTION

ACHAT - VENTE

2114 Fleurier

TransCréa Sàrl

LOCATION - GÉRANCE

www.transcrea.ch
info@transcrea.ch

Les familles, les jeunes et les séniors. 

Simplifi ez-vous la vie et déléguez ces tâches. 
Prenez le temps pour vous ! 

Pour info, les économies annuelles peuvent 
être considérables même pour les revenus 
modestes. Rendez-vous occasionnel ou sur 
abonnement (de 58 CHF/mois). 

Possibilité de déplacement à votre domicile.

C-FEE

A VOTRE SERVICE :
• Classement de vos documents
• Gestion de vos paiements
• Analyse de 

votre situation fi nancière
• Établissement 

dʼun budget ménage
• Établissement 

de la déclaration dʼimpôts
•  Un conseil personnalisé

077 506 36 93
C-FEE@bluewin.ch
2114 Fleurier

Couple
de retraités 
Cherche
2½ pièces
Centre de Fleurier,
rez ou ascenseur.
Extérieur si possible
(balcon, dégagement).
Tél. 079 337 07 37

 À LOUER 
à COUVET
Rue de la Flamme 22

Appartement 
entièrement
rénové 
2½ pièces
Loyer Fr. 690.-
charges Fr. 170.-
Tél. 079 272 40 77

 À LOUER 
à COUVET
Rue de la Flamme 26

Appartement 
entièrement
rénové 
3½ pièces
Loyer Fr. 790.-
charges Fr. 180.-
Tél. 079 272 40 77

À LOUER à FLEURIER
Petits-Clos 47 - 3e étage

Appartement de 4 pièces
Salon, 3 chambres, salle de bains baignoire,

cuisine agencée, balcon, part au jardin,
part à la buanderie.

Loyer Fr. 780.- + charges Fr. 220.-
Libre de suite.

Petits-Clos 47 - rez supérieur

Appartement de 4 pièces
Salon, 3 chambres, salle de bains baignoire,

cuisine agencée, balcon, part au jardin,
part à la buanderie.

Loyer Fr. 780.- + charges Fr. 220.-
Libre de suite.

Fiduciaire Christian Lebet
Grand-Rue 10 - 2112 Môtiers

032 866 15 14 - info@fi duciairelebet.ch

À LOUER de suite ou à convenir à FLEURIER

Garage(s) individuel(s)
Prix : Fr. 120.-

Renseignements : +41 (0)32 861 34 24

• Jardin exclusif d'env. 135 m2 • Jardin, place de parc • 3 appts, 1 garage et local indépendant
• A rénover, libre de bail • Tr. de rénov entrepris (100'000.-) • Idéal bien à rendement

• 3 appts, surfaces comm. et 2 garages • Au centre, jardin exposé Sud • 5 appts, restaurant, dépôt et garages
• Grande visibilité, au centre • Possibilité de créer 2 logements • 300 m. de la gare

Parution : 25.08.22 Noir & blanc

Largeur : 4 colonnes (145 mms) Hauteur : à adapter

Appt en copropriété de 2.5 pces Ferme mitoyenne de 6 pces Maison locative de 3 appts

Courrier du VDT

Grand-Rue 19, Fleurier
www.transcrea.ch
+41 32 861 13 13

V.-chez-le-Gras 6, Ste-Croix (VD) Qu. du Milieu 8, Les Bayards Bas-du-Village 6, St-Sulpice

CHF 185'000.- CHF 395'000.- CHF 590'000.-
Pl. d'Armes 4, Fleurier Grand-Rue 22-24, Couvet Rue du Patinage 1A-3, Fleurier

Immeuble locatif Immeuble de 3 appts, 2 commerces Immeuble locatif

CHF 730'000.- CHF 1'395'000.- CHF 1'440'000.-

TransCréa Sàrl

Appt en copropriété de 2.5 pces

Bas-du-Village 6, St-Sulpice

Immeuble locatif

www.valimmob.ch

Nous cherchons pour nos clients, des

VILLAS, TERRAINS, IMMEUBLES LOCATIFS, 
APPARTEMENTS PPE, FERMES, CHALETS, 

DOMAINES AGRICOLES, LOCAUX INDUSTRIELS
Nos prestations :

✓ proximité, indépendance, expérience
✓ discrétion assurée
✓ montage du dossier
✓ représentation et promotion de l’objet
✓ portefeuille clients avec financements
✓ recherche de financements et assurances 
✓ prise en charge totale jusqu’à la conclusion

Pour tous renseignements :

079 690 02 02
www.valimmob.ch

LES BAYARDS

À saisir ferme
mitoyenne
avec petit
chalet, 600 m2

de terrain
✓ Fr. 495’000.-

à discuter
Dossier et visite
sur demande.

079 690 02 02
www.valimmob.ch

LES BAYARDS

Maison
familiale 
construite
en 2012,
6½ pièces avec 
garage et 5 
places de parc 
extérieur
Situation ensoleillée
sur 2000 m2 de terrain.
Bel objet, pompe
à chaleur.
✓ Fr. 670’000.-

à discuter
Dossier sur demande.

079 690 02 02
www.valimmob.ch

LES BAYARDS

Ancienne
ferme de
3 appartements 
avec un ancien 
café-restau-
rant, grange 
et 2 grands 
garages 
Terrain de 1908 m2, 
annexes, écuries, caves, 
grand parking, jardin.
Bien placé sur axe à 
grand passage.
Vue et dégagement au 
sud.
✓ Fr. 595’000.-

079 690 02 02
www.valimmob.ch

COUVET
Dans un 
immeuble 
en cours de 
construction,
appartements 
PPE 4½ pièces 
122 m2 à 139 m2

Rez-de-chaussée
terrasse jardin - 1er étage 
balcon terrasse - Attique 
balcon terrasse.
Place parc garage 
collectif et place parc 
extérieur. 
Ascenseur.
Choix finitions au gré du 
preneur.

079 690 02 02
www.valimmob.ch

FLEURIER

Maison
familiale
rénovée
de 5½ pièces
3 salles d’eau. Garages, 
remise atelier.
Terrain 1500 m2.
✓ Fr. 870’000.-
Dossier sur demande.

079 690 02 02
www.valimmob.ch

BOVERESSE

Maison de 3 
appartements 
dont 2 rénovés
Terrain 2200 m2. Garage. 
Dépendances.
Bonne situation
avec dégagement.
Très bon état.
Prix et dossier
sur demande.


